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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 186 
- без перепечаток 137 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский: "Радулов не собирается заканчивать, этот вопрос даже не 
обсуждается. Он точно не останется без работы" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский 

заявил "Матч ТВ", что нападающий Александр Радулов после своего ухода из 
"Ак Барса" не останется без работы. 

перейти к статье 

Владислав Кодола: "КХЛ надо попробовать раунд плей-ин, как в 
Беларуси. Будет больше игр, зрелищности и шансов для команд" 
(Sports.ru) 
Владислав Кодола высказался о том, какое нововведение хотел бы увидеть в 
КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" представил план предсезонной подготовки (Чемпионат.com) 
Ярославский "Локомотив" представил план предсезонной подготовки в 
нынешнем межсезонье. 

перейти к статье 

Представлен тренерский штаб "Трактора" на сезон-2024/2025 
(Чемпионат.com) 
Челябинский "Трактор" представил тренерский штаб на сезон-2024/2025. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер "Спартака" Миронов вошел в штаб "Трактора" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Спартака" Миронов вошел в штаб "Трактора"  

перейти к статье 

Бывший арбитр назначен на должность тренера по развитию в 
"Авангарде" (Чемпионат.com) 
Дмитрий Полянчиков войдет в тренерский штаб "Авангарда" в должности 
тренера по развитию, сообщает пресс-служба омского клуба.  

перейти к статье 

Форвард Александр Радулов покинул "Ак Барс" (Чемпионат.com) 
37-летний нападающий Александр Радулов покинул "Ак Барс", сообщает 
казанский клуб. 

перейти к статье 



 

 

Агент - об уходе Радулова из "Ак Барса": "Считаю, что к нему как к игроку 
не может быть претензий" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, в разговоре с "СЭ" прокомментировал уход игрока из "Ак Барса". 

перейти к статье 

Радулов планирует продолжить карьеру, сообщил его агент (Р-Спорт) 
Агент Николаев: Радулов не планирует завершать карьеру после ухода из "Ак 
Барса" 

перейти к статье 

Ошибка 404! Почему ставка Валиуллина на Радулова отравила атмосферу 
в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Расставание с возрастным капитаном для "Ак Барса" было вопросом решенным 
после того, как Радулов пожелал продолжить карьеру в Москве.  

перейти к статье 

Капитан покидает корабль: 6 подвигов Александра Радулова в "Ак Барсе" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Собрали лучшие и не самые приятные моменты нападающего в казанском клубе. 

перейти к статье 

Проблемы Радулова - запросы по роли и контракту. Кому он нужен прямо 
сейчас? (Sports.ru/tribuna) 
Все сложно.  

перейти к статье 

Радулов освобожденный (Allhockey (allhockey.ru)) 
В каком клубе КХЛ окажется Александр? 

перейти к статье 

Кагарлицкий - игрок "Торпедо". Отличная сделка от клуба из Нижнего 
Новгорода (Allhockey (allhockey.ru)) 
Дмитрий закрывает уход Коваленко, плюс роль Кручинина. 

перейти к статье 

Гребенкин - о Кубке Гагарина: нет ощущения, что сделали что-то великое, 
ничего особенного (Чемпионат.com) 
Нападающий системы "Торонто Мэйпл Лифс" Никита Гребенкин рассказал о 
победе в розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 в составе магнитогорского 
"Металлурга". 

перейти к статье 

Андрей Разин: "Радулову лучше перейти на тренерскую работу. Его 
лучший хоккей позади" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лучший тренер КХЛ Андрей Разин заявил в интервью "Матч ТВ", что в его 
"Металлурге" нет места даже для Александра Радулова. Зато из звездного 
форварда может получиться хороший тренер.  

перейти к статье 

Новая арена, потерянные очки и смена тренера. Итоги сезона: "Сибирь" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Сибирь" 
переехала на новую арену, недосчиталась очков из-за ошибки с количеством 
легионеров, но до последнего боролась за путевку в плей-офф на Востоке. 

перейти к статье 

Набоков, Силаев, Аймурзин и другие игроки, которые удивили в сезоне 
2023/2024 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Комментатор телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов в колонке на KHL.ru выбрал 
вратаря и полевых игроков, которые особенно удивили в минувшем сезоне.  

перейти к статье 

Они унизили всю Европу, а ведь чудом избежали трагедии! Как "Лада" 
стала вечным обладателем престижного трофея (Sport24.ru) 
Большая удача.  

перейти к статье 

Радулов покинул "Ак Барс", Шестеркин может получить $ 12 млн. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
После вылета из плей-офф НХЛ две возрастные звезды могут уйти из хоккея уже 
этим летом. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Почему "Ак Барс" не решает вопрос с Шипачевым и Войновым? Главные 
трансферные слухи КХЛ (Чемпионат.com) 
По-прежнему без работы Александр Радулов. 

перейти к статье 

Омский "Авангард" подписал первый контракт со своим воспитанником 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Форвард Данил Фиськов заработал высокий показатель полезности. 

перейти к статье 

"Автомобилист" произвел обмен игроками с клубом ВХЛ "Тамбов" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" произвел обмен игроками с ХК "Тамбов" - в клуб 
ВХЛ отправляются защитник Степан Островский и нападающий Егор Баранов в 
систему клуба из Екатеринбурга приходят: защитник Артем Зубарев и 
нападающий Олег Зайцев.  

перейти к статье 

"Куньлунь" продлил контракт с канадским защитником Меркли (Р-Спорт) 
"Куньлунь" продлил на год контракт с канадским защитником Райаном Меркли 

перейти к статье 

"Торпедо" подписало новый контракт с нападающим Владиславом 
Фирстовым (Чемпионат.com) 
"Торпедо" подписало новый контракт с нападающим Владиславом Фирстовым.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
"Буду играть до 80 лет". Александр Гуськов - о жизни после большого 
хоккея (Советский спорт) 
Сначала Александра учили управлять портовым краном, потом уже он учил 
играть в хоккей.  

перейти к статье 

Открытие сезона из "Алмаза", игрок юниорской сборной и проспект 
"Лады". Лучшие вратари МХЛ 2007 года рождения (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
В топе - "Алмаз", "Красная Армия" и "Ладья".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева получила награду лучшему 
снайперу сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
4 июня в офисе Континентальной хоккейной лиги состоялась торжественная 
церемония награждения лучшего снайпера ЖХЛ сезона 2023/2024 - 
нападающего "Торпедо" Елизаветы Шкалевой.  

перейти к статье 

Трансферы топ-вратарей и другие переходы мая (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
1 мая открылся рынок трансферов в Женской хоккейной лиге. Автор Телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о главных переходах 
по итогам первого месяца межсезонья-2024.  

перейти к статье 

Защитник Елизавета Величко перешла из "7.62" в СКСО (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник Елизавета Величко стала игроком СКСО в результате обмена из "7.62" 
на денежную компенсацию.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Металлург" опубликовал поздравление министра спорта РФ с победой в 
Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Металлург " в клубном Telegam-канале опубликовал поздравление министра 

спорта России Михаила Дегтярева с победой в Кубке Гагарина. 
перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Впервые за девять лет российские хоккеисты могут остаться Без Кубка 
Стэнли (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Без Кубка Стэнли российские хоккеисты могут остаться впервые за девять лет.  

перейти к статье 



 

 

Антон Тодыков: мастерство - это быть готовым сыграть и через час, и 
через год (Allhockey (allhockey.ru)) 
Антон Тодыков покинул "Звезду" после двух сезонов, проведенных в московской 
команде.  

перейти к статье 

Истинное величие. 4 русских - в сборной лучших игроков современности 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com) 
Двое наших парней - в первом звене свежего топа из Северной Америки, еще 
один - стартовый вратарь. 

перейти к статье 

Разное 
 

Благотворительная акция FONBET и ХК Авангард для пострадавших от 
паводков в Омской области (Ведомости (vedomosti.ru)) 
"ДоброFON" и ХК "Авангард" помогут пострадавшим от паводков в Омской 
области 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский: "Радулов не собирается заканчивать, этот вопрос даже не 
обсуждается. Он точно не останется без работы" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 4 июня 2024) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
заявил "Матч ТВ", что нападающий Александр Радулов после своего ухода из 
"Ак Барса" не останется без работы. 
Во вторник "Ак Барс" сообщил, что двукратный чемпион мира Радулов покидает 
казанский клуб в связи с истечением срока контракта. 
 - У Радулова на нас всех еще хватит энергии. Думаю, такой игрок, как Александр, 
точно не останется без клуба. Он не собирается заканчивать, этот вопрос даже 
не обсуждается. У него есть мастерство, много энергии, опыта, который может 
передать молодым игрокам. Будем ждать его на площадках КХЛ, но уже в 
составе другого клуба, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065570_Kamenskij_Radulov_ne_sobiraj
etsa_zakanchivat_etot_vopros_dazhe_ne_obsuzhdajetsa_On_tochno_ne_ostanetsa
_bez_raboty 

Похожие сообщения (9): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Владислав Кодола: "КХЛ надо попробовать раунд плей-ин, как в 
Беларуси. Будет больше игр, зрелищности и шансов для команд" 
(Sports.ru, Москва, 4 июня 2024) 
Владислав Кодола высказался о том, какое нововведение хотел бы увидеть в 
КХЛ.  
Сейчас в плей-офф участвуют 16 из 23 команд Фонбет чемпионата КХЛ. 
"В белорусском хоккее есть раунд плей-ин. С этим нововведением будет больше 
игр, больше зрелищности, и шанс для команд, которые не попали в плей-офф, 
попасть в этот розыгрыш. 
Конечно, все от руководства КХЛ зависит, как они придумают, но надо пробовать. 
Если смотреть со стороны игрока, если моя команда напрямую не попадает в 
плей-офф, то дополнительная возможность поучаствовать, конечно, плюс", - 
сказал форвард "Барыса" Владислав Кодола. 
Формат плей-ин применяется в НБА. Команды, занявшие места с 7-го по 10-е в 
каждой конференции, проводят мини-турнир. По его результатам определяются 
две команды, которые попадут в плей-офф.  

https://www.sports.ru/hockey/1116117771-vladislav-kodola-kxl-nuzhen-raund-plej-in-
kak-v-belarusi-budet-bolshe-.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 4 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июня 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065570_Kamenskij_Radulov_ne_sobirajetsa_zakanchivat_etot_vopros_dazhe_ne_obsuzhdajetsa_On_tochno_ne_ostanetsa_bez_raboty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065570_Kamenskij_Radulov_ne_sobirajetsa_zakanchivat_etot_vopros_dazhe_ne_obsuzhdajetsa_On_tochno_ne_ostanetsa_bez_raboty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065570_Kamenskij_Radulov_ne_sobirajetsa_zakanchivat_etot_vopros_dazhe_ne_obsuzhdajetsa_On_tochno_ne_ostanetsa_bez_raboty
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2065567_Aleksandr_Radulov_pokidajet_Ak_Bars
https://allhockey.ru/news/show/519746-Aleksandr_Radulov_pokidaet_Ak_Bars
https://www.sports.ru/hockey/1116117771-vladislav-kodola-kxl-nuzhen-raund-plej-in-kak-v-belarusi-budet-bolshe-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116117771-vladislav-kodola-kxl-nuzhen-raund-plej-in-kak-v-belarusi-budet-bolshe-.html
https://allhockey.ru/news/show/519782-Napadajuschij_Barysa_Kodola_predlozhil_vvesti_v_KHL_plej_in
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/04/vladislav-kodola-zajavil-chto-v-khl-nuzhno-vvesti-plej-in/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-barysa-kodola-predlozhil-vvesti-v-khl-2218639/
https://www.championat.com/hockey/news-5577914-belorusskij-forvard-barysa-kodola-predlozhil-novovvedenie-v-khl.html
https://shaiba.kz/news/771897


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" представил план предсезонной подготовки (Чемпионат.com, 
Москва, 4 июня 2024) 
Ярославский "Локомотив" представил план предсезонной подготовки в 
нынешнем межсезонье. 
"В первые дни августа команду ждет медосмотр, затем почти три недели 
тренировочных сборов в Ярославле. В конце месяца сыграем на товарищеском 
турнире в Омске, в котором также примут участие "Авангард", "Сибирь", "Барыс". 
После него до старта чемпионата будем тренироваться дома!" - сказано в 
сообщении клуба. 
Напомним, в прошедшем розыгрыше Кубка Гагарина "Локомотив" поочередно 
обыграл ЦСКА (4-1), "Авангард" (4-3) и "Трактор" (4-0). Дойдя до финала Кубка 
Гагарина, ярославская команда проиграла серию магнитогорскому "Металлургу" 
со счетом 0-4. 
Ранее "Чемпионату" стало известно, что нападающий Егор Аверин покинет 
"Локомотив".  

https://www.championat.com/hockey/news-5577978-lokomotiv-predstavil-plan-
predsezonnoj-podgotovki.html 

К заголовкам сообщений 

Представлен тренерский штаб "Трактора" на сезон-2024/2025 
(Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
Челябинский "Трактор" представил тренерский штаб на сезон-2024/2025. 
В новом сезоне помогать главному тренеру Бенуа Гру будут восемь 
специалистов. Соглашение с каждым из них рассчитано до окончания сезона-
2024/2025. 
В тренерский штаб черно-белых вошли: 
Бенуа Гру - главный тренер; 
Рафаэль Рише - ассистент главного тренера; 
Борис Миронов - ассистент главного тренера; 
Юрий Кузьменков - ассистент главного тренера; 
Максим Смельницкий - тренер-аналитик; 
Петер Шкрабел - тренер по вратарям; 
Кирилл Гарифуллин - тренер по ОФП; 
Даниил Бабенко - тренер по ОФП; 
Владимир Гапонов - видеотренер. 
С прошлого сезона в тренерском штабе "Трактора" остались Петер Шкрабел, 
Кирилл Гарифуллин и Владимир Гапонов. 
Бенуа Гру долгие годы возглавлял клуб АХЛ "Сиракьюз". За семь лет на посту 
специалист один раз участвовал в финале Кубка Колдера, дважды был 
приглашен на Матч звезд и стал самым побеждающим наставником в истории 
команды с 221 победой. Помимо этого, тренер выиграл молодежный чемпионат 
мира - 2015, возглавляя сборную Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5577740-predstavlen-trenerskij-shtab-
traktora-na-sezon-2024-2025.html 

Похожие сообщения (18): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 июня 2024 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 5 июня 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5577978-lokomotiv-predstavil-plan-predsezonnoj-podgotovki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5577978-lokomotiv-predstavil-plan-predsezonnoj-podgotovki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5577740-predstavlen-trenerskij-shtab-traktora-na-sezon-2024-2025.html
https://www.championat.com/hockey/news-5577740-predstavlen-trenerskij-shtab-traktora-na-sezon-2024-2025.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/04/belorusskij-specialist-voshel-v-trenerskij-shtab-traktora-na-sezon-2024/2025/
https://chel.mk.ru/sport/2024/06/05/byvshiy-glavnyy-trener-spartaka-voydet-v-trenerskiy-shtab-traktora.html


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Клуб болельщиков ХК Трактор (hctraktor.ru), Челябинск, 4 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 4 июня 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 4 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июня 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 4 июня 2024 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 4 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 4 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024 

• ИА Ura.ru, Екатеринбург, 4 июня 2024 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер "Спартака" Миронов вошел в штаб "Трактора" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Миронов вошел в штаб "Трактора"  
Определился состав тренерского штаба челябинского "Трактора" на сезон-
2023/24, сообщается на официальном сайте хоккейного клуба. 
В мае "Трактор" объявил о назначении канадца Бенуа Гру на пост главного 
тренера команды, контракт с 56-летним специалистом рассчитан на два сезона. 
В штаб челябинцев включены ассистенты Борис Миронов, Рафаэль Рише, Юрий 
Кузьменков, тренер-аналитик Максим Смельницкий, тренер по вратарям Петер 
Шкрабел, тренеры по ОФП Кирилл Гарифуллин, Даниил Бабенко и видеотренер 
Владимир Гапонов. 
Соглашение с каждым из специалистов рассчитано до окончания сезона-
2024/25. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065583_Byvshij_glavnyj_trener_Spartak
a_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший арбитр назначен на должность тренера по развитию в 
"Авангарде" (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
Дмитрий Полянчиков войдет в тренерский штаб "Авангарда" в должности 
тренера по развитию, сообщает пресс-служба омского клуба. Контракт заключен 
сроком на один год. 
Полянчиков - в прошлом линейный и главный судья отечественных 
профессиональных лиг. Работал в научно-методическом отделе ФХР. Кандидат 
педагогических наук. 
"Время диктует нам необходимость качественных изменений, современного 
подхода работы с игроками. Именно поэтому у нас в тренерском штабе 
появилась должность тренера по развитию - в рамках реализации стратегии по 
индивидуальной работе со спортсменами вертикали клуба. Курировать 
направление будет Дмитрий Полянчиков. Это наш земляк, имеющий большой 
опыт практической и теоретической деятельности, в том числе в ФХР. Его 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/traktor-obyavil-trenerskij-shtab-na-sezon-2024-2025
http://www.hctraktor.ru/news/trenerskii-shtab-traktora-202425
https://www.sports.ru/hockey/1116117817-eks-trener-spartaka-voshel-v-trenerskij-shtab-traktora-chelyabinskij-k.html
https://vecherka.su/articles/news/202456/
https://www.chel.kp.ru/online/news/5838614/
https://shaiba.kz/news/771900
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeynyy-klub-traktor-sformiroval-trenerskiy-shtab-na-sezon-2024-2025/
https://www.kommersant.ru/doc/6745704
https://allhockey.ru/news/show/519752-Byvshij_glavnyj_trener_Spartaka_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora
https://rsport.ria.ru/20240604/traktor-1950355615.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/04/belorusskij-specialist-voshel-v-trenerskij-shtab-traktora-na-sezon-2024/2025/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065583_Byvshij_glavnyj_trener_Spartaka_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora
https://ura.news/news/1052776858
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/khk-traktor-predstavil-vsekh-spetsialistov-obnovlennogo-trenerskogo-shtaba/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065583_Byvshij_glavnyj_trener_Spartaka_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065583_Byvshij_glavnyj_trener_Spartaka_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora
https://www.sports.ru/hockey/1116117817-eks-trener-spartaka-voshel-v-trenerskij-shtab-traktora-chelyabinskij-k.html
https://allhockey.ru/news/show/519752-Byvshij_glavnyj_trener_Spartaka_Mironov_voshel_v_shtab_Traktora


 

 

основной задачей будет работа над индивидуальными навыками хоккеистов от 
главной до молодежной команды клуба", - заявил генеральный менеджер 
"Авангарда" Антон Курьянов. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5577970-byvshij-arbitr-naznachen-na-
dolzhnost-trenera-po-razvitiyu-v-avangarde.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 4 июня 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Город55.ру, Омск, 4 июня 2024 

• ИА СуперОмск, Омск, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард Александр Радулов покинул "Ак Барс" (Чемпионат.com, Москва, 
4 июня 2024) 
37-летний нападающий Александр Радулов покинул "Ак Барс". 
"За эти два сезона мы увидели столько разных Радуловых: заряженного и 
агрессивного, доброго и улыбчивого, уверенного и непобедимого. И каждого мы 
будем вспоминать с теплотой в сердце. Благодарим за невероятные голы, 
сумасшедшую самоотдачу и яркие моменты!" - сказано в сообщении клуба. 
Радулов в прошедшем регулярном чемпионате и плей-офф сыграл 62 встречи, 
в которых забросил 17 шайб и отдал 27 результативных передач. За четыре 
матча плей-офф опытнейший нападающий забросил одну шайбу и отдал три 
результативные передачи. Всего в КХЛ на счету Радулова 701 (245+456) очко в 
631 матче. 
Казанский "Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в серии первого раунда плей-
офф в пяти матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5577672-forvard-aleksandr-radulov-
pokinul-ak-bars.html 

Похожие сообщения (41): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 4 июня 2024 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 4 июня 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Московский Комсомолец (kazan.mk.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 4 июня 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 4 июня 2024 

• ТАСС, Москва, 4 июня 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 4 июня 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5577970-byvshij-arbitr-naznachen-na-dolzhnost-trenera-po-razvitiyu-v-avangarde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5577970-byvshij-arbitr-naznachen-na-dolzhnost-trenera-po-razvitiyu-v-avangarde.html
https://allhockey.ru/news/show/519764-Byvshij_sud_ya_Polyanchikov_stal_trenerom_Avangarda_po_razvitiju_igrokov
https://www.sports.ru/hockey/1116117153-byvshij-sudya-polyanchikov-stal-trenerom-avangarda-po-razvitiyu-igroko.html
https://omskinform.ru/news/193126
https://sport.business-gazeta.ru/article/295093
https://gorod55.ru/news/2024-06-04/v-omskom-avangarde-poyavilas-dolzhnost-trenera-po-razvitiyu-hokkeistov-5100684
https://superomsk.ru/news/138182-obyavleno_ob_izmeneniyax_v_trenerskom_shtabe_avang/
https://www.championat.com/hockey/news-5577672-forvard-aleksandr-radulov-pokinul-ak-bars.html
https://www.championat.com/hockey/news-5577672-forvard-aleksandr-radulov-pokinul-ak-bars.html
https://allhockey.ru/article/show/519794-Radulov_osvobozhdennyj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2065810_Agent_Radulova_vyskazalsa_o_budushhem_igroka_posle_uhoda_iz_Ak_Barsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065810_Agent_Radulova_vyskazalsa_o_budushhem_igroka_posle_uhoda_iz_Ak_Barsa
https://www.forbes.ru/sport/514011-ak-bars-ob-avil-ob-uhode-aleksandra-radulova
https://sport.tatar-inform.ru/news/osibka-404-pocemu-stavka-valiullina-na-radulova-otravila-atmosferu-v-ak-barse-5890755
https://www.tatar-inform.ru/news/osibka-404-pocemu-stavka-valiullina-na-radulova-otravila-atmosferu-v-ak-barse-5948860
https://360.ru/news/sport/hokkeist-radulov-pokinul-ak-bars/
https://aif.ru/sport/hockey/napadayushchiy-aleksandr-radulov-pokinul-sostav-hk-ak-bars
https://kazan.mk.ru/photo/gallery/43000-845019.html
https://mir24.tv/news/16592620/aleksandr-radulov-pokinul-kazanskii-ak-bars
https://rg.ru/2024/06/04/radulov-pokinul-kazanskij-ak-bars.html
https://iz.ru/1706714/2024-06-04/aleksandr-radulov-pokinul-kazanskii-khokkeinyi-klub-ak-bars
https://tass.ru/sport/20987513
https://www.kp.ru/sports/hokkej/polnaya-istoriya-togo-kak-radulov-tri-mesyacza-pokidal-ak-bars/


 

 

• Газета.Ru, Москва, 4 июня 2024 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 июня 2024 

• Интерфакс, Москва, 4 июня 2024 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 4 июня 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 4 июня 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 4 июня 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 4 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 4 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент - об уходе Радулова из "Ак Барса": "Считаю, что к нему как к игроку 
не может быть претензий" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
июня 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, в разговоре с "СЭ" прокомментировал уход игрока из "Ак Барса". 
"Это положительный этап в его карьере. Я считаю, к нему как к игроку не может 
быть претензий. Если посмотреть на то, как Александр играл, думаю, ни один 
болельщик не скажет, что он был равнодушен или не отработал свои смены на 
120 процентов", - сказал Черных "СЭ".  
В минувшем сезоне 37-летний Радулов сыграл 58 матчей за "Ак Барс" в 
регулярном чемпионате КХЛ и набрал 40 (16+24) очков. В плей-офф на его счету 
1 гол и 3 результативные передачи в 4 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-chernyh-schitaet-chto-k-
radulovu-ne-mozhet-byt-pretenziy-posle-uhoda-ih-ak-barsa-2218525/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Радулов планирует продолжить карьеру, сообщил его агент (Р-Спорт, 
Москва, 4 июня 2024) 
Андрей Михайлов. Нападающий Александр Радулов не планирует завершать 
карьеру после ухода из казанского "Ак Барса", заявил РИА Новости агент 
хоккеиста Юрий Николаев.  
Казанский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) объявил об уходе 
Радулова из команды во вторник. Форвард, которому через месяц исполнится 38 
лет, выступал за клуб из Татарстана с июля 2022 года.  
"По поводу вариантов, давайте повременим, а карьеру он продолжит точно", - 
сказал Николаев, отвечая на вопрос о будущем Радулова после ухода из "Ак 
Барса".  
В КХЛ Радулов ранее выступал за уфимский "Салават Юлаев" (2008-2012) и 
ЦСКА (2012-2016). В Национальной хоккейной лиге играл за "Нэшвилл 
Предаторз" (2006-2008, 2012), "Монреаль Канадиенс" (2016-2017) и "Даллас 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/04/23169301.shtml
https://kazan.aif.ru/society/-ak-bars-reshil-ne-prodlevat-kontrakt-s-aleksandrom-radulovym
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/04/aleksandr-radulov-oficialno-pokinul-kazanskij-ak-bars/
https://www.sport-interfax.ru/964790
https://nsn.fm/sport/ak-bars-obyavil-ob-uhode-radulova
https://inkazan.ru/news/2024-06-04/ak-bars-ob-yavil-ob-uhode-radulova-5100759
https://www.rbc.ru/sport/04/06/2024/665ebdeb9a79479914d3ed39
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/194205-ak-bars-obyavil-ob-uhode-radulova
https://sportrbc.ru/news/665ec0e49a7947712a74638b
https://sport.business-gazeta.ru/article/295079
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-obyavil-o-rasstavanii-s-aleksandrom-radulovym-5890740
https://rsport.ria.ru/20240604/khokkey-1950329247.html
https://sport24.ru/hockey/news-653327-ak-bars-obyavil-ob-ukhode-radulova
https://www.business-gazeta.ru/news/635654
https://realnoevremya.ru/news/310224-aleksandr-radulov-pokidaet-hokkeynyy-klub-ak-bars
https://shaiba.kz/news/771895
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-chernyh-schitaet-chto-k-radulovu-ne-mozhet-byt-pretenziy-posle-uhoda-ih-ak-barsa-2218525/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-chernyh-schitaet-chto-k-radulovu-ne-mozhet-byt-pretenziy-posle-uhoda-ih-ak-barsa-2218525/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-radulova-soobschil-chto-u-hokkeista-est-predlozheniya-iz-dvuh-klubov-2218527/


 

 

Старз" (2017-2022). Радулов является двукратным чемпионом мира в составе 
сборной России (2008, 2009), обладателем Кубка Гагарина (2011).  

https://rsport.ria.ru/20240604/radulov-1950350576.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Ошибка 404! Почему ставка Валиуллина на Радулова отравила атмосферу 
в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 4 июня 2024) 
Расставание с возрастным капитаном для "Ак Барса" было вопросом решенным 
после того, как Радулов пожелал продолжить карьеру в Москве. Официальное 
объявление - формальность, которая сопровождается жестами. "ТИ-Спорт" 
подводит итоги казанского эксперимента с приглашением звездного хоккеиста.  
"С глаз долой - из сердца вон". Почему "Ак Барс" удалил профиль Радулова 
Первое, что бросилось в глаза сразу после объявления о расставании с 37-
летним Александром Радуловым, - практически мгновенное исчезновение 
профиля хоккеиста с официального сайта "Ак Барса". Случайность? Нет. 
Чтобы понять "особенность" отношения к бывшему капитану команды, можно, 
например, взять любого другого "бывшего" - того же Дмитрия Кагарлицкого, 
покинувшего "Ак Барс" чуть ранее. Профиль за нападающим сохранился даже 
после жалоб Дмитрия в сторону руководства казанского клуба. 
Личная страница бывшего капитана же снесена под ноль, будто в казанской 
команде решили полностью избавиться от любой ассоциации с этим хоккеистом. 
Что в клубе не слишком довольны строптивым нравом капитана, было известно 
давно. В течение минувшего сезона только ленивый не говорил, что Радулов 
виноват и отравил атмосферу в раздевалке команды. Даже если исключить 
сложный характер самого Александра и его склонность к повышению голоса, 
капитан в принципе обязан выстраивать в команде доверительные "братские" 
отношения, чтобы каждый хоккеист мог обратиться за поддержкой. В раздевалке 
"Ак Барса" образца последнего сезона такого не было даже близко. Вместо того 
чтобы слаживать коллектив, Радулов лишь накалял нервы своими эмоциями, 
постоянно кричал на партнеров по звену. Так, например, что Илья Сафонов 
потерял всю уверенность, набранную в сезоне 2022/2023. 
При этом в официальной публикации эсэмэмщики клуба вышли за рамки 
обычной сводки, а скорее попытались подчеркнуть, с какими приятными 
чувствами расстаются с хоккеистом. 
"За эти два сезона мы увидели столько разных Радуловых: заряженного и 
агрессивного, доброго и улыбчивого, уверенного и непобедимого. И каждого мы 
будем вспоминать с теплотой в сердце", - говорится в публикации. 
Александр потерял ценность в Казани не столько из-за результатов, сколько из-
за отношения к "Ак Барсу" и его болельщикам 
Надо отметить, что попытка строить чемпионскую команду на возрастном, пусть 
и звездном хоккеисте изначально выглядела сомнительно. 
В НХЛ Александр уровень уже не держал, не все хорошо у него было на личном 
фронте из-за потери большой суммы, заработанной за океаном. Он вложил 
заработанную в клубах НХЛ зарплату в малоизвестный российский банк и 
прогорел. 
А непростой характер хоккеиста был известен всем руководителям клубов КХЛ. 
Достаточно вспомнить, как он "выламывал" двери судейской комнаты в 
подтрибунном помещении, играя за ЦСКА. 

https://rsport.ria.ru/20240604/radulov-1950350576.html
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При этом ему на стол положили самый "жирный" контракт в 90 миллионов рублей 
за сезон. 
Постоянный эксперт "ТИ-Спорта" Владимир Плющев еще в ходе приглашения 
Радулова в Казань говорил, что это бомба замедленного действия. 
В итоге задумка Марата Валиуллина оправдалась лишь наполовину. В свой 
первый сезон в "Ак Барсе" Александр действительно дал команде необходимый 
заряд эмоций и набрал необходимые очки после перезагрузки команды, которую 
устроил Зинэтула Билялетдинов. А ведь поначалу Радулов при Олеге Знарке 
серьезно буксовал, но по итогу добрал-таки необходимые очки, чтобы стать 
лучшим бомбардиром в "Ак Барсе" - то, чего от него и ждали в Казани, приглашая 
на роль фронтмена. 
Понятно, что не последнюю роль сыграл его личный дополнительный бонус, 
прописанный в контракте в случае попадания в топ-3 бомбардиров сезона. В 62 
играх регулярного чемпионата он набрал 57 (25+32) очков. В плей-офф на его 
счету 19 очков в 24 играх сезона. 
Однако второй сезон капитана вышел настолько провальным, что полностью 
перечеркнул заслуги первого. Всего в минувшем сезоне капитан сыграл в 
регулярке 58 игр, в которых набрал 40 (16+24) очков. В четырех играх Кубка 
Гагарина забросил 1 шайбу и набрал 3 ассистентских балла. 
Нестабильная игра, плохая атмосфера в раздевалке, неприличные жесты в 
сторону фотографов местных СМИ и, мягко говоря, прохладное отношение к 
казанской публике - ассоциации, связанные с этим хоккеистом в Казани. 
В отличие от прошлых капитанов команды Александр Радулов не наладил 
никакой коммуникации с казанскими болельщиками, что в конечном итоге 
вылилось в его гробовое молчание после провала в Кубке Гагарина - 2024. За 
два месяца форвард так и не вышел, чтобы объяснить, что произошло с 
командой в серии с "Автомобилистом". 
Плохой сезон на льду ему еще могли простить, но такое равнодушие к 
болельщикам стало окончательной точкой в отношениях Казани и Александра 
Радулова. Достаточно сравнить с отношением поклонников "Ак Барса" к 
расставанию с экс-капитаном и Вадимом Шипачевым, которому активно ищут 
другие варианты продолжения карьеры. 
Радулов потерял возможность завершить сезон в Москве из-за несоразмерных 
финансовых амбиций 
Судя по всему, желание компенсировать финансовые потери до сих пор играет 
в карьере хоккеиста серьезную роль. Это уже стоило Александру Радулову 
возможности завершить карьеру в Москве. Не подошли требования хоккеиста по 
сумме контракта. 
К примеру, уже практически завершенные переговоры хоккеиста с московским 
"Динамо" сорвались после того, как Александр потребовал кратно увеличить 
бонусы за набранные очки. "Бело-голубые" предлагали 50 миллионов и 
стандартные бонусы, но Радулову и его агенту этого показалось мало. 
Теперь у форварда выбор незавидный - либо завершать карьеру, либо лететь в 
Хабаровск, где пока готовы предложить высокую зарплату. Агент Радулова Юрий 
Николаев, впрочем, уже исключил вариант с завершением карьеры. 
"Александр Радулов - опытный мастер и настоящий профессионал. Мы 
занимаемся его трудоустройством, варианты есть. О завершении карьеры речи 
не идет", - сказал Николаев порталу "Чемпионат". 
Каким бы ни было продолжение карьеры нападающего, можно уже подвести 
черту - казанский этап у него вышел неоднозначным. Вряд ли его с теплотой 
будут вспоминать как казанские болельщики, так и сам хоккеист.  



 

 

https://www.tatar-inform.ru/news/osibka-404-pocemu-stavka-valiullina-na-radulova-
otravila-atmosferu-v-ak-barse-5948860 

К заголовкам сообщений 

Капитан покидает корабль: 6 подвигов Александра Радулова в "Ак Барсе" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 4 июня 2024) 
Собрали лучшие и не самые приятные моменты нападающего в казанском клубе. 
 "Ак Барс" меняет вектор развития. Еще пару лет назад в Казань съехалась целая 
россыпь звездных игроков, которые встали под началом не менее звездного 
главного тренера Олега Знарка, который здорово поработал как в сборной 
России, так и на клубном уровне. 
Под новые задачи были поставлены и новые игроки: Вячеслав Войнов, Вадим 
Шипачев, Семенов, Галиев и проч., проч., проч. Конечно, главное внимание было 
приковано к Радулову, который только-только вернулся из заокеанской НХЛ. 
И вот теперь, спустя 2 года, пришло время расставаться. Капитан покидает 
корабль, который выбирает другой воздушный поток. Чем запомнился Радулов 
за это время - читайте в материале "Вечерней Казани". 
"Черный октябрь" и вылет из состава 
С возвращением Радулова из НХЛ российский хоккейный мир разделился на два 
лагеря: те, кто уже не верил в гений россиянина, и те, кто все еще ждал от его 
игры блеска, лоска и всего к этому причитающегося. Более того, и на сам клуб 
эксперты могли набросить ярлык-другой, мол, с таким нападением, как Шипачев 
- Радулов команда попрет. 
В первых матчах Александр действительно рвал и метал: за первые 11 матчей в 
сентябре на счету форварда оказалось 9 (5+4) очков. Пускай вся команда взяла 
неровный ход, но у самого нападающего дела шли прекрасно. Вплоть до конца 
октября. 
Тогда "СЭ" сообщил о случившемся конфликте в раздевалке "Ак Барса" между 
Александром Радуловым и неназванным старожилом в команде. Чуть позже 
картину украсил Алексей Шевченко, сообщивший о драке между Радуловым и 
Бурмистровым. В атмосфере той осени это стало последней каплей для Знарка, 
который отстранил 47-го от команды со словами "Неприкасаемых больше у нас 
нет". 
В целом из этой истории сложились самые разные версии. Одна из них 
заключалась в том, что Радулов не получил капитанскую повязку и был 
недоволен. По версии "Матча", после этого он не общался с Вадимом 
Шипачевым, хотя последний такой ход событий опровергал. 
Хет-трик СКА 
Радулов вернулся в состав на матч с ЦСКА и с ходу сделал голевую передачу. 
Следующие 6 матчей повергали фанатов в ужас: поражение от "Нефтехимика", 
"Торпедо", "Авангарда", ЦСКА. Матч с питерским клубом должен был стать так 
называемым "пан или пропал". 
Заведенный Радулов, и так не сбавивший свой темп по набору очков, сделал 
дело как надо - забросил 3 шайбы, благодаря чему СКА пал. После этого "Ак 
Барсу" удалось наладить дела внутри раздевалки и на льду. Да, теперь уже без 
Олега Валерьевича, но все же. 
Подъем Воронкова 
Дмитрий рубился за Казань уже три года до прихода Радулова. Статистика 
молодого нападающего не впечатляла: 19 очков - лучший результат 
нападающего за непродолжительную карьеру до встречи с Александром. 
В "радуловском" сезоне Воронков сделал настоящий скачок - забивал, отдавал, 
играл, ну и, конечно, пользовался габаритами. Он мог сыграть на пятачке, 
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вмазать кому-нибудь хорошенько, вступившись за партнеров, мог получить и 
сам. Неважно - шайбой или рукой. 
В тройке с Радуловым Ворон вырос в игрока НХЛ, который не потерялся под 
гнетом жизненных обстоятельств в новой стране. Возможно, иностранный 
менталитет и плохое знание языка не так страшно, как игра бок о бок с "Радиком". 
Буллит, принесший 90 миллионов рублей 
Матч с "Авангардом" - важнейший перед началом плей-офф. Последняя игра 
регулярки расставляла команды по своим местам, а каждая шайба 
переворачивала таблицу. Отдельная мотивация была и у Радулова - у него горел 
бонус. 
Коллеги-журналисты перед этой игрой рассказали о прописанном бонусе в 
контракте у нападающего: попадаешь в тройку бомбардиров - получаешь 
прибавку в размере 90 миллионов рублей. На тот момент за сезон Радулов 
получал 80. 
Пускай и с повреждением, но Радулов тогда на лед вышел. Уже находившийся в 
тройке лидеров игрок намеревался упрочить свое преимущество по очкам - так 
и началась гонка с Толчинским. Сергей отдал две голевые передачи во втором 
периоде и сравнял не только счет, но и баллы результативности. Третий период 
прошел без их участия, а в овертайме был назначен буллит, который Радулов 
реализовал. 
Встречу выиграл "Ак Барс", но еще больше выиграл сам Радулов. Он 
отпраздновал шайбу в стиле "птицы", проехав мимо скамейки "ястребов". 
Голевая засуха 
Но что мы все о прошлом сезоне. Давайте и об этом вспомним. Тем более есть 
о чем. 10 матчей, 5 матчей, 10 матчей - знаете, что значат эти цифры? Наверняка 
догадались - самые затяжные серии Радулова без голов в этом сезоне. И ладно 
засуха, у всех игроков случается, тем более в возрасте. 
Однако сам Александр такого ожидать от себя не мог, тем более что команду 
снова пополнили высококлассными исполнителями, а во главе коллектива встал 
сам Билялетдинов. Радулов не забивал по большей части в ноябре, однако 
запала внутри это не убавило. 
Нападающий злился, бросал клюшки, ругался с сотрудниками команды, а также 
переигрывал смены. Команде нужен был капитан, но он, к сожалению, много 
отдавал эмоции другим вещам. Этот момент форвард точно вспоминать в 
будущем не захочет. 
Попытка перевернуть серию с "Авто" 
Никто не смотрит на регулярку - все смотрят на плей-офф. Так ведь обычно 
говорят в "этом вашем хоккее"? Серия с "Автомобилистом" началась для Казани 
неважно - екатеринбуржцы с ходу забрали себе две гостевые победы и 
отправились "заканчивать" с "Ак Барсом" уже дома. 
Всего за ту серию казанцы забили 7 шайб - 4 из них при непосредственном 
участии Радулова. В последнем домашнем матче перед выездом нападающий 
сыграл лишь 7 минут, после - удаление и пропуск первой ответной игры. 
Радулов находился у льда в той игре и активно подсказывал партнерам. Он 
продолжал жить игрой здесь, рядом, а не в ложе. Конечно, на трибуну он не 
отправился, но все равно был с коллективом. 
С его возвращением все пошло иначе: Радулов подстегивал оппонентов, лез под 
кожу, пытался вернуть настрой команде. Отчасти это даже получилось - "Ак 
Барс" выиграл четвертый матч. 
В пятой игре все тоже могло сложиться по-другому. "Ак Барс" бежал, но победы 
так и не дождался. Так закончилась сага Радулова в клубе. 



 

 

Эти два года Александра в команде могут быть оценены самым разным 
способом. Чьих-то надежд он не оправдал, но своим стилем игры и поведения он 
точно создал вокруг себя особый ареал, который привлекал болельщиков на 
трибуны. Он не стал новым Зиновьевым, Зариповым или Морозовым для "Ак 
Барса". Может быть, это и к лучшему. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/kapitan-pokidaet-korabl-6-podvigov-
aleksandra-radulova-v-ak-barse 

К заголовкам сообщений 

Проблемы Радулова - запросы по роли и контракту. Кому он нужен прямо 
сейчас? (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июня 2024) 
Все сложно.  
"Ак Барс" официально попрощался с Александром Радуловым. Неожиданностью 
это не стало: еще в мае было ясно - Радулов в Казани не останется.  
В соцсетях клуб устроил с ним красивое прощание, а реальность выглядит не 
такой яркой. Казань постепенно избавляется от возрастных лидеров, но не все 
из них быстро находят новое место. Кагарлицкий хотя бы нашел - в "Торпедо".  
Радулов уезжает из "Ак Барса" на личном спаде - пока он так ни с кем и не 
договорился 
Возьмем ситуацию с тем же Кагарлицким. При переходе в "Торпедо" он 
существенно ужался в деньгах (примерно на 15 млн) и не высказал кучу 
детальных требований. Поэтому Дмитрий легко определился с местом 
продолжения карьеры - пусть "Ак Барс" заранее отказался и от него. Радулов 
существует в других реалиях и по личным мотивам себе такого пока не 
позволяет.  
В закрытом "Ак Барсе" Билялетдинова для Радулова отводилась роль звезды. 
Он не терялся, если сравнивать показатели с одноклубниками. Набрал 40 
(16+24) очков за регулярку-2023/24 и стал третьим бомбардиром команды. В 
сравнении с самим собой все уже не так весело: год назад Александр выглядел 
сильнее на дистанции (57), а клуб дошел до финала Кубка Гагарина.  
Символично, что лучшие матчи Радулова в сезоне-2023/24 пришлись на 
сентябрь-октябрь. После этого он лишь раз за регулярку набирал более одного 
очка за игру - в февральском матче с "Трактором" (4:1, 2+0). В плей-офф были 
еще 0+2 в единственном победном матче с "Автомобилистом" (5:0), но общее 
впечатление это не изменило. Ждали от него куда большего.  
"Ак Барс" подтолкнул к переменам общий результат в сезоне-2023/24. Поэтому 
из клуба ушел Билялетдинов, а дальше начинается новая жизнь. Даже в такой 
ситуации Радулов до последнего цеплялся именно за Казань. В апреле агент 
Радулова говорил: "На данный момент мы общаемся и ведем переговоры с "Ак 
Барсом". Ожидаемо это общение в итоге ни к чему не привело.  
Учитывая игровой спад Радулова, "Ак Барс" в глобальном смысле мало теряет 
от его ухода. Тем более что в ключевые моменты Радулов иногда индивидуально 
подводил. Например, в одном из матчей серии с "Автомобилистом" он так 
полетел в соперника, что заработал удаление и дисквалификацию на один матч 
за удар в голову. Обычно лидеры себе такого не позволяют.  
Если абстрагироваться от контрактных деталей и личных желаний, то Радулов 
все еще выделяется по уровню и умениям. В отдельных матчах он напоминает 
самого себя из прошлого: лезет на ворота, бьется за результат и приносит 
реальную пользу. Жаль, что такого становится все меньше. За карьеру Радулов 
приучил - он бывает вот таким примерно каждый день. За это всегда ценили.  

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/kapitan-pokidaet-korabl-6-podvigov-aleksandra-radulova-v-ak-barse
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/kapitan-pokidaet-korabl-6-podvigov-aleksandra-radulova-v-ak-barse


 

 

Радулов остался без контракта с "Ак Барсом", а запасного варианта не подобрал. 
С этой же историей столкнулись Вадим Шипачев и Вячеслав Войнов. Их 
защищают обязательства клуба (контракты на год), но публично проговорено: 
обоих в "Ак Барсе" не видят. Шипачев хотя бы рассуждает об обидах в статусе 
действующего игрока клуба - у Радулова такой возможности нет.  
Что мешает Радулову: далеко не все принимают его в том статусе, который был 
в "Ак Барсе" 
Весной Александр Радулов вместе с агентами все-таки вел предметные 
переговоры. Он хотел себе место в Москве, где единственным реальным 
направлением смотрелось местное "Динамо". Парадоксальный сезон "Динамо" 
требовал решений: взятие Кубка Континента затмил вылет из плей-офф от 
сенсационного "Трактора" (0-4). В ключевой момент "Динамо" чего-то не хватило.  
Сторона Радулова вышла на рынок с привычно высокими запросами. Вот только 
"Динамо" вместо него неожиданно забрало Антона Спепышева из ЦСКА. 
Журналист Иван Богун разъяснял : у клуба и Радулова существовала 
договоренность по однолетнему контракту на 50 миллионов и бонусе еще в 5 
миллионов. Якобы потом агент попросил увеличение бонуса - "Динамо" это уже 
не устроило.  
Агент Александр Черных теперь рассказывает, что Радулов нужен всем клубам 
КХЛ. Он же говорит о потенциальном контракте (дороже 30 миллионов в год) и 
поиске такого соглашения в новых переговорах. Почему-то на первый вариант 
снова выходят деньги, хотя они не всегда сочетаются с личными целями. 
Контракт можно получить и в "Амуре", борьбу за Кубок Гагарина - не везде.  
Москва уже отпала, а клубы из регионов опровергают сам факт интереса к 
Радулову. Например, так уже сделал "Автомобилист". Ветеран с мощными 
запросами по контракту и желанием играть в ведущих звеньях почему-то не 
пригодился команде, которая вынесла его "Ак Барс" в первом раунде плей-офф 
(4-1). Почему же? Вопрос, который будто бы не требует детального ответа.  
Из конкретики в СМИ массово мелькает возможная договоренность Радулова с 
"Трактором". Обстановка в Челябинске напоминает "Ак Барс": там идет 
перестройка с усилением состава после смены тренера. Бенуа Гру пришел на 
место Заварухина - тому оставался "Челмет" (Заварухин предсказуемо 
отказался). Гру лично пообщался с игроками, но вот Антону Бурдасову не 
позвонил.  
Вырисовывается интересный расклад: кажется, "Трактор" откажется от 
адаптированного к команде лидера, но готов к подписанию новичка с именем. 
Этот новичок потребует приличные деньги, а конкуренция ему явно помешает. 
Получается нестыковка с отсылкой к статусу Радулова в "Ак Барсе" - при 
отсутствии компромиссных движений ничего хорошего из этого не выйдет.  
Радулову же нельзя ошибаться с выбором нового клуба. В июле ему исполнится 
38 лет - возраст настраивает на изменение роли в любой команде. Главный 
тренер "Металлурга" Андрей Разин вообще сказал такое: "Психология у 
Радулова все равно осталась, что он лидер и что обязан тянуть. Я считаю, что 
по-хорошему Сашке надо уже на тренерскую работу переходить".  
Разин подтверждает мнение, что Радулов статус лидера уже не потянет. И это 
проблема: места в топ-6 заняты почти у всех главных команд КХЛ. Согласится 
ли Радулов ужаться в деньгах и принять выход на ограниченные минуты? 
Кажется, морально он к такому не готов. КХЛ игрок его уровня необходим хотя 
бы для внимания. Решение за Радуловым, ведь заканчивать он не собирается.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3245908.html 

К заголовкам сообщений 
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Радулов освобожденный (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024) 
В каком клубе КХЛ окажется Александр? 
Александр Радулов покидает "Ак Барс"  
Разин: Радулову надо переходить на тренерскую работу. Его лучший хоккей 
позади 
Александр Радулов покинул "Ак Барс". Об этом было объявлено во вторник 
утром. Собственно, уход Радулова из Казани уже месяц как был секретом 
Полишинеля. За это время сторона игрока успела провести переговоры с 
московским "Динамо", которые ничем конкретным не завершились. Клубу и 
хоккеисту не удалось договориться по финансовой составляющей, хотя в какой-
то момент они были очень близки к подписанию соглашения.  
Очевидно, что в Казани резко разочаровались в хоккеистах, на которых еще пару 
лет назад возлагали достаточно большие надежды. Вадим Шипачев резко стал 
медленным для "Ак Барса", хотя любой человек, который более-менее 
пристально следит за КХЛ, прекрасно знает, что Вадим никогда не был 
скоростным форвардом, а его сила крылась в других вещах: хоккейном 
интеллекте, видении поля и великолепном чувстве паса. Говорят, что его с 
Вячеславом Войновым понуждают к разрыву контрактов, но не сейчас, а ближе 
к концу лета, когда сумма компенсаций уменьшится.  
Радулов даже в свои 38 лет способен усилить абсолютно любой клуб КХЛ. С 
годами у хоккеиста могут уйти скорость и резкость. Но техника, интеллект, 
чувство паса и бросок - нет. Все эти качества у Александра есть и сейчас. При 
оборонительном стиле игры "Ак Барса" Радулов в 58 матчах набрал 40 (16+24) 
очков. Понятно, что конкретном на нем, как на крайнем нападающем, схемы 
Зинэтулы Билялетдинова так сильно не сказывались. Гораздо больше от них 
пострадал Вадим Шипачев, который, по словам перешедшего в "Торпедо" 
Дмитрия Кагарлицкого, вынужден был играть в подстраховке, а не на острие 
атаки, где и положено быть центральному нападающему. Но эта перестановка 
сказывалась на игре Александра. И, тем не менее, ему удалось набить вполне 
себе неплохую статистику. Представляете, что он сможет в команде, которая 
ориентирована на атаку? 
Радулов мог перейти в "Динамо". Сейчас сообщается об интересе к нему со 
стороны "Автомобилиста". А я бы с удовольствием посмотрел на него в форме 
"Спартака". А почему бы и нет? В "Спартаке" уже пригласили одного ветерана, у 
которого два года не было игровой практики. Вопрос "А чем Радулов хуже 
Ковальчука?" в этой связи выглядит просто издевательским и риторическим. 
Александр сейчас находится в прекрасной боевой форме. У него нет никаких 
проблем с игровой практикой. В своем достаточно солидном возрасте он 
продолжает играть на весьма солидном уровне, продолжая оставаться одним из 
главных действующих лиц в лиге. Думаю, Раду прекрасно подошел бы 
"Спартаку" на позиции правого нападающего во второе звено. Соответствующие 
по мастерству центры в лице Андрея Локтионова и, возможно, Адама Ружички 
для него там найдутся. 
Совершенно очевидно, что Александр не останется без работы в следующем 
сезоне. Иной исход можно будет считать высшей несправедливостью и даже 
следствием введения лимита на пятерых легионеров. Хотя, о каком привлечении 
иностранцев может идти речь, когда такой мастер, как Радулов, находится без 
клуба? Лучшим командам лиги нужно сосредоточить свои усилиями на том, 
чтобы пригласить его в свои ряды. Иначе потом их руководители могут начать 
кусать себе локти. А это достаточно болезненное занятие. 

https://allhockey.ru/article/show/519794-Radulov_osvobozhdennyj 
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К заголовкам сообщений 

Кагарлицкий - игрок "Торпедо". Отличная сделка от клуба из Нижнего 
Новгорода (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Дмитрий закрывает уход Коваленко, плюс роль Кручинина. 
Нападающий Дмитрий Кагарлицкий перешел в "Торпедо". И это логичная сделка 
от клуба из Нижнего Новгорода. После смены генерального менеджера, есть 
скепсис относительно будущего сезона в исполнении "Автозаводцев". Однако 
контракт с Кагарлицким повышает акции клуба в спортивном плане. 
Дмитрий Кагарлицкий официально стал игроком "Торпедо" 
В "Торпедо" началась эра Ларионова. Чего ждать от клуба из Нижнего 
Новгорода? 
Дмитрий рассматривал в приоритете "Ак Барс", нападающий хотел остаться в 
клубе из Казани. Хоккеист об этом заявлял публично. Но когда стало понятно, 
что у организации другие планы, то Кагарлицкий вышел на рынок свободных 
агентов.  
Если посмотреть на рынок, то многие возрастные хоккеисты сейчас без клуба: 
Широков и Радулов. Непонятная ситуация с Вадимом Шипачевым - вроде с 
контрактом, а вроде и нет. Такой НСА Шредингера. Видно, что в лиге пошел 
процесс омоложения. И Дмитрий стал одним из первых ветеранов в КХЛ, 
который перешел в новый клуб. 
Журналист Артур Хайруллин сообщил, что зарплата Кагарлицкого составит 
всего 25 миллионов рублей. Цифры по хоккейным меркам - невысокие. Да, 
нападающий в возрасте, но все еще дает результат, все еще полезен. Даже в 
прошлом сезоне в "Ак Барсе", где было видно недоверие к форварду, где защита 
была важнее атаки, Кагарлицкий забросил 15 голов и отдал 10 результативных 
передач.  
А зачем "Торпедо" Кагарлицкий?  
Переходом Дмитрия клуб из Нижнего Новгорода решил две задачи: первая - 
опытный игрок, который должен помочь молодежи. Вторая - позиция в 
лидирующих тройках. Коваленко отправился в Северную Америку. Поэтому 
"Торпедо" была нужна замена на фланге атаки в топ-6. Кагарлицкий и Коваленко 
- разные по типу игроки. Коваленко - игрок, который берет шайбу и доставляет 
ее на себе до ворот. Чем-то похож на Ничушкина. Кагарлицкий - передачи и 
бросок. Но суть от этого не меняется. Команде из Нижнего Новгорода нужен был 
лидер. Этим трансфером позицию в ведущей тройки атаки они закрыли. 
Алексей Кручинин покинул команду. В "Торпедо" он был лидером в плане 
психологии. Опытный игрок, который помогал советами, был связующим звеном 
между тренерским штабом и молодежью. Юные таланты прогрессируют, когда 
есть хороший ветеран рядом. Так как Кручинина не будет в Нижнем Новгороде, 
то клубу нужно было закрывать и данную роль. И Кагарлицкий идеально 
подходит. О человеческих качествах нападающего даже говорить не стоит. Это 
на 200% командный игрок.  
А в чем плюс для игрока? 
Во-первых, решен вопрос с трудоустройством. Следовательно, понятно 
будущее. Это отлично. Даже несмотря на то, что соглашение составляет всего 
один год. Во-вторых, Кагарлицкий переходит в команду, которой нужен. Понятны 
его роль и задача на чемпионат-2024/2025. 
И самое главное. Кагарлицкий - игрок под атакующие команды. "Торпедо", как бы 
не отличалось от времен Козырева и в прошлом сезоне, все равно играет в 
открытом стиле. Атакующий хоккей - то, что привлекает игроков. И подобная 
система игры должна идеально подойти Дмитрию.  



 

 

На бумаге трансфер - шикарен. Отличная сделка для всех сторон. Остается 
ждать начала сезона, чтобы увидеть Кагарлицкого непосредственно в игре за 
команду из Нижнего Новгорода. 

https://allhockey.ru/article/show/519754-
Kagarlickij_igrok_Torpedo_Otlichnaya_sdelka_ot_kluba_iz_Nizhnego_Novgoroda 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин - о Кубке Гагарина: нет ощущения, что сделали что-то великое, 
ничего особенного (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
Нападающий системы "Торонто Мэйпл Лифс" Никита Гребенкин рассказал о 
победе в розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 в составе магнитогорского 
"Металлурга". 
- Никита, как тебе чемпионский парад?  
- Ой, все классно! Столько людей вышло на улицы, чтобы поддержать нас! Мы 
все это делаем для них. Это большой праздник для нашего города, для нас и для 
болельщиков. Хорошо, что так получилось. 
- Прошел месяц после окончания сезона. Устаканилась ли мысль о том, что ты 
теперь обладатель Кубка Гагарина?  
- Да у меня и не было ощущения, что мы сделали что-то великое. Все идет своим 
чередом. Правильная работа, правильная команда и правильный коллектив - вот 
он, Кубок. Ничего необычного не произошло. 

https://www.championat.com/hockey/news-5577596-grebyonkin-o-kubke-gagarina-
net-oschuscheniya-chto-sdelali-chto-to-velikoe-nichego-osobennogo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "Радулову лучше перейти на тренерскую работу. Его 
лучший хоккей позади" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Лучший тренер КХЛ Андрей Разин заявил в интервью "Матч ТВ", что в его 
"Металлурге" нет места даже для Александра Радулова. Зато из звездного 
форварда может получиться хороший тренер.  
Мы говорили с Андреем Разиным на чемпионском параде в Магнитогорске. 
Интересный сюжет, между прочим, - "Магнитка" могла бы и продлить контракт с 
главным тренером, который с ходу привел их к Кубку Гагарина. И сам Разин 
подтвердил мне в интервью, что готов к более долгосрочным отношениям с 
"Металлургом". 
"Рассчитывать на Радулова как на лидера уже нельзя" 
 - Какие у вас впечатления от чемпионского парада в Магнитогорске?  
 - Очень понравился этот праздник! Очень радостно, что пришло много людей. И 
не только на автографы к заводоуправлению и в парк "Притяжение". Мне 
кажется, весь город стоял на улицах, когда мы на автобусах ехали. Очень много 
народу было. 
 - Что вы успели сделать после золотого финала? Знаю вот, ложились на 
операцию, чистили колено.  
 - Решали чисто семейные проблемы. На отдых пока не ездили. Дети учатся, 
ходят на спортивные тренировки, все эти бытовые дела... 
- Другие клубы КХЛ активно комплектуются в межсезонье. Ну, а "Магнитка"? Кто 
вам нужен? С кем вы расстаетесь?  
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 - У нас команду покидают те, кто в плей-офф толком не попадал в состав. Это 
Максим Мухаметов, Данила Квартальнов, Архип Неколенко, уходит и Макс 
Карпов. Ну, а Никита Гребенкин уезжает в "Торонто". 
На их места мы подписали троих человек. Плюс есть молодежь, которая в 
следующем сезоне должна подтянуться и побороться за место в составе. 
 - Сейчас освобождается много именитых игроков в КХЛ - это Вадим Шипачев, 
Александр Радулов... Вы не хотели бы взять в "Магнитку" кого-нибудь из 
звездных ветеранов?  
 - В принципе, у нас все ребята остались. Мы стали чемпионами, у нас хорошая 
команда. Была задача сохранить именно этот состав, точечно немножко 
поменять. 
Шипачев, Кагарлицкий - когда-то, конечно, я с ними хотел поработать в 
"Северстали". Но спортивная жизнь не такая длинная. Поэтому хотелось бы 
пожелать этим ребятам найти работу. 
 - Кагарлицкий уже в "Торпедо".  
 - Ну вот видите. Пусть как можно дольше продолжают свою карьеру. Но в нашей 
команде, к сожалению, нет мест. 
- Но разве Радулов не усилил бы "Магнитку"? Или все упирается в деньги?  
 - Радулову уже 38 лет. Все равно его лучший хоккей уже позади. Я думаю, что 
рассчитывать сейчас на Александра как на лидера команды уже не приходится. 
А психология у Радулова все равно осталась, что он лидер и что обязан тянуть. 
Я считаю, что по-хорошему Сашке надо уже на тренерскую работу переходить. 
 - Вы думаете?  
 - Да. Из него бы получился сильный и мотиватор, и тактик. У него есть то, что 
молодым ребятам показать и рассказать. 
"У меня есть желание остаться в "Магнитке" 
 - Ваша жена давала интервью "Матч ТВ" и напомнила историю, что вы уже 
закончили карьеру. Но пришли на хоккей ЦСКА - "Металлург", и вам предложили 
поработать детским тренером.  
 - Да, важна роль случая. Я передохнул от большого хоккея несколько лет. Потом 
соскучился и с удовольствием начал работать тренером. 
- Впереди у вас еще год контракта с "Магниткой". Но вам хотелось бы уже сейчас 
продлить его на несколько лет, получив стабильность?  
 - Я согласен, что когда есть доверие руководства, то это окрыляет. И это 
доверие может быть разным. Можно на год подписать контракт, чувствуя такую 
уверенность, - а можно и на пять лет продлить договор, но доверия не будет. Все 
зависит от руководства. 
Посмотрим... Если они что-то предложат. Над этим работают агенты. У меня есть 
желание остаться в "Магнитке". Сезон у нас получился хороший. Следующий 
сезон будет трудным и тяжелым - я это понимаю. Но тем интереснее работа 
тренера. 
 - Вам будет тяжелее работать в сезоне, когда вернулся лимит на пять 
легионеров? Вы же делаете ставку на молодых россиян.  
 - Почему? Наверное, у нас все-таки баланс. Есть и хорошая местная молодежь, 
как вы правильно сказали. Весь сезон нас критиковали за то, что "Металлург" 
набрал много череповецких ребят. Но они тоже в самом соку, в золотом 
возрасте. 
Легионеры у нас тоже хорошие. Они играли большую роль в команде. Их было 
два - шведский защитник Робин Пресс и американский форвард Люк Джонсон. 
Теперь мы взяли третьего - это канадский нападающий Скотт Уилсон. Я думаю, 
что мы берем легионеров на ключевые позиции - и это неплохое усиление. При 
этом повторю, что мы сохраняем баланс. 



 

 

- Получится ли у Никиты Гребенкина в "Торонто"? Чувствуете ли вы в нем 
здоровую спортивную наглость?  
- Я ему хочу пожелать удачи. Потому что он едет за мечтой. И хочется, чтобы 
она реализовалась. Ему будет тяжело, ему будет трудно... Но только удачи, 
чтобы у Никиты все сложилось. 
 - Вы удивились решению Сергея Мозякина вернуться к работе с молодежью, 
отказавшись от места на тренерской лавке "Магнитки"?  
 - Двери в нашу тренерскую для Сергея всегда открыты. Он может и просто в 
гости зайти. И если будет желание присоединиться к нам по ходу сезона - 
пожалуйста. Тут вопросов не возникнет. Такая фигура! Приятно стоять на лавке 
рядом с таким великим хоккеистом. 
- Как вам итоги чемпионата мира? Скажите как человек, который хочет однажды 
возглавить сборную России.  
 - Я смотрел этот турнир чисто профессиональным взглядом. Хотелось понять, 
куда движется хоккей, какие новые тенденции и тактики, разные схемы. С этой 
точки зрения мне было интересно. 
Чемпионат мира - это скоротечный турнир. И тут присутствует элемент фарта. 
Прежде всего, на кого ты выйдешь в четвертьфинале и в полуфинале. Я думаю, 
что у чехов просто все звезды сошлись. Ну, победителей не судят, они 
заслужили. Плюс домашний чемпионат мира, и у них была шикарная поддержка 
трибун. Это немаловажный фактор. Поэтому чехи - молодцы. 
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К заголовкам сообщений 

Новая арена, потерянные очки и смена тренера. Итоги сезона: "Сибирь" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июня 2024) 
KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Сибирь" 
переехала на новую арену, недосчиталась очков из-за ошибки с количеством 
легионеров, но до последнего боролась за путевку в плей-офф на Востоке. 
Летом 2023 года в "Сибири" произошли перемены - был провозглашен курс на 
атакующий хоккей, новым главным тренером команды стал Дэвид Немировски. 
Реализовал свое видение в полной мере во главе новосибирского клуба у Дэвида 
Семеновича не получилось: в начале декабря специалист покинул команду, его 
место в качестве "исполняющего обязанности" занял Сергей Кривокрасов. 
Немировски не простили четыре поражения кряду, хотя на момент отставки 
"Сибирь" все еще входила в кубковую восьмерку Востока. Не обошлось и без 
оплошностей клубного менеджмента - из-за ошибки в четырех матчах 
чемпионата в составе команды выходили четыре легионера. Лига присудила 
сибирякам технические поражения в этих встречах, де-факто клуб потерял 
четыре очка за две победы (еще в двух играх с четырьмя легионерами "Сибирь" 
уступила). Несмотря на все сложности, при Кривокрасове команда до последнего 
боролась за место в плей-офф. Окончательно шансы на кубковую весну 
"Сибирь" потеряла 18 февраля.  
Отдельно стоит сказать о новом доме команды - им стала "Сибирь-Арена", 
вмещающая более 10 тысяч зрителей. Первый домашний матч на новой арене 
новосибирцы провели 7 сентября 2023 года, в котором обыграли "Барыс" в серии 
послематчевых бросков (1:0 Б). На этом матче был установлен новый рекорд 
посещаемости домашних игр "Сибири" - 10 418 зрителей.  
Лучшие игроки 
 Тэйлор Бек  
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 60 матчей, 46 (14+32) очков  
Для канадского форварда прошедший сезон стал вторым в составе "Сибири". 
Если судить по результативности, то Бек провел его хуже, чем первый (0,75 и 
0,82 очка в среднем за игру), но все равно стал лучшим бомбардиром команды. 
Тэйлор - ключевой игрок новосибирцев в атаке и в большинстве, он умеет как 
отдать тонкий пас, так и решить эпизод самостоятельно. У него - действующий 
контракт с клубом еще на год, так что в новом сезоне новосибирские болельщики 
будут воочию следить за его игрой.  
 Энди Андреофф  
 66 матчей, 39 (27+12) очков  
Для Андреоффа сезон 2023/2024 стал первым в КХЛ, и он проявил себя очень 
здорово - 27 шайб, титул лучшего снайпера команды и седьмое место в списке 
снайперов регулярки во всей Лиге. Энди с первых матчей показал, что умеет 
вести единоборства и работать на чужом пятаке, а также имеет неплохой 
технический арсенал. С ним клуб продлил контракт в конце февраля, и это, 
учитывая результаты Андреоффа, выглядело вполне логичным решением.  
 Артем Михеев  
 68 матчей, 19 (13+6) очков  
Пусть вас не вводит в заблуждение относительно скромная статистика Михеева 
по голам и передачам - в сезоне 2023/2024 Артем показал серьезный прогресс. 
Во-первых, он провел все 68 матчей регулярного чемпионата: таких игроков в 
составе "Сибири" всего трое. Во-вторых, 13 заброшенных шайб - это третий 
результат в команде после Бека и Андреоффа, хотя Михеев всю карьеру играет 
преимущественно в нижних тройках и не выходит в большинстве. Для сравнения 
- за пять последних сезонов до перехода в "Сибирь" он забросил 18 шайб, 
поиграв за три разных клуба. В-третьих, три из 13 голов в прошлом сезоне он 
забил в меньшинстве - это второй результат во всей Лиге.  
Тренер 
Дэвид Немировски с начала сезона отработал в клубе чуть больше трех месяцев 
- при нем команда провела 40 матчей, 25 из которых проиграла (включая два 
технических поражения). Сергей Кривокрасов, сменивший Немировски, смог 
встряхнуть новосибирцев, но на длинной дистанции смена тренера эффекта не 
принесла - клуб в итоге финишировал на десятом месте Востока. После 
окончания сезона 2023/2024 страсти по новому главному тренеру "Сибири" 
кипели нешуточные: сначала клуб в публичном поле объявил о договоренностях 
с Анваром Гатиятулиным, но затем этот специалист ушел в "Ак Барс", а в 
Новосибирске высадился Вадим Епанчинцев. Интересная кандидатура - 
прошлым клубом Епанчинцева в КХЛ был "Амур" в сезоне 2022/2023, и в составе 
хабаровчан тогда заблистали несколько молодых арендованных игроков.  
Лучший матч 
Первое в истории "Сибирь-Арены" дерби против "Авангарда" получилось 
богатым на события. Омичи открыли счет уже на второй минуте матча, но затем 
хозяева вышли вперед благодаря дублю Андреоффа и голу Никиты Ефремова. 
Гости сравняли в самой концовке, но уже через полминуты получили шайбу от 
Федора Гордеева - этот гол стал победным в матче.  
Молодые игроки 
В сезоне 2023/2024 в составе "Сибири" на постоянной основе играли несколько 
молодых игроков. В обороне - Артем Жуков и Никита Ефремов: оба получали 
солидное игровое время (11:56 и 16:48 в среднем за игру соответственно), а 
Ефремов так и вовсе в 22 года сыграл 67 матчей из 68.  
В атаке тоже есть перспективные таланты - братья Иван и Егор Климовичи, 
Владимир Михалев. Иван Климович, как и Ефремов, сыграл 67 встреч (для него 



 

 

это был второй сезон в составе "Сибири"), а Егор и Владимир впервые были 
призваны под знамена первой команды. Последний, кстати, не только забил в 
первом же матче в Лиге, но и успел засветиться на Матче Звезд КХЛ.  
Работа в межсезонье 
Здесь стоит сказать о глобальных изменениях в клубе: его генеральным 
директором стал Лев Крутохвостов, генеральным менеджером - Виктор 
Меркулов, а исполнительным директором - Андрей Глазков.  
Что касается работы на трансферном рынке, стоит отметить возвращение в 
Новосибирск Валентина Пьянова и Егора Мартынова, которые уже выступали за 
"Сибирь". Также новосибирцы вернули из-за океана Дмитрия Овчинникова и 
подписали контракт с Гордеевым, который в новом сезоне уже не будет 
считаться легионером.  
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К заголовкам сообщений 

Набоков, Силаев, Аймурзин и другие игроки, которые удивили в сезоне 
2023/2024 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ Кирилл Корнилов в колонке на KHL.ru выбрал 
вратаря и полевых игроков, которые особенно удивили в минувшем сезоне.  
В каждом сезоне в Лиге появляются новые игроки, о которых раньше простой 
болельщик не слышал. Если покопаться в ВХЛ и МХЛ, то можно найти много 
добротных ребят, которым точно стоит дать шанс в КХЛ. В прошедшем сезоне 
мы увидели нескольких игроков, которые мощно ворвались в главную Лигу из 
МХЛ.  
А были и те, для которых произошла настоящая история "Золушки" - долгий путь 
в хоккее через МХЛ и ВХЛ закончился уверенным местом в составе команды 
Континентальной хоккейной лиги. Надеюсь, что таких игроков с каждым годом 
будет все больше. Ниже - яркие примеры тех, о ком еще в прошлом сезоне 
многие, наверное, и не слышали. 
Илья Набоков (вратарь, "Металлург" - 66 игр, 39 побед, 93,4%ОБ, 2.03КН, 7 
"сухарей") 
Как бы не старался найти интригу, выбирая вратаря, но Илья Набоков 
переплюнул всех. Хотя стоит признать - здорово себя проявлял в сезоне Филипп 
Долганов из "Нефтехимика", качественно в нужный момент подстраховал в 
"Амуре" травмированного Игоря Бобкова Дмитрий Лозебников .  
Илья Набоков, вчерашний игрок МХЛ, не лучший вратарь по статистике, но если 
вы следили за "Стальными Лисами", то его потенциал был виден. Набоков 
прекрасно читает игру, резкий, с прекрасной растяжкой и рефлексами. Вопрос 
был в том, как получится это все перенести на другой уровень, где и скорости и 
выше, и броски сильнее, и мастеров высокого класса в каждой команде много. 
После того, как ушла эпоха Василия Кошечкина, "Магнитка" зашла в сезоне с 
трио вратарей Загидулин - Судницын - Набоков. У Ильи до этого сезона в активе 
было 4 минуты игрового времени в прошлом сезоне против "Куньлунь Ред Стар".  
У меня сложилось впечатление, что в начале сезона игроки старались 
максимально помогать Набокову почувствовать уверенность, а уже потом Илья 
давал необходимую уверенность полевым более раскованно действовать в 
атаке. Феноменальный сезон парня, которому по ходу плей-офф исполнился 21 
год.  
Антон Силаев (защитник, "Торпедо" - 68 игр, 3+10, "-8", 15:02)  
Среди защитников стоит выделить Антона Силаева . В 17 лет отыграть весь 
сезон в основной команде, совмещая при этом и учебу, дорогого стоит. По началу 
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Силаев оставлял просто мощнейшее впечатление. И доверие тренерского штаба 
было вполне оправданным - и большинство, и меньшинство. Силаев играл во 
всех ситуациях. Понятно, что в столь юном возрасте провести стабильно весь 
сезон не получится. Были и плохие игры, но под таким давлением Антон не 
проседал.  
Игорь Ларионов, мне кажется, выжал максимум из того, что было в Силаеве в 
этом сезоне. Но места для роста еще огромное количество. И если в 17 лет он 
уже показывал столь зрелую игру, то не удивлюсь, если на следующий год он 
сделает еще один шаг к тому, чтобы стать ведущим защитником команды. Надо 
понимать, что его физическое развитие не закончилось. Антон защитник 
большой, он обрастет мясом и чуть увереннее начнет вести силовую борьбу, 
тогда мы получим качественного защитника универсала на многие годы вперед.  
Егор Филин (нападающий, "Спартак" - 59, 10+14, "+8", 11:58)  
В 25 лет Егор Филин получил свой шанс в КХЛ. Мне нравится, как в этом году 
"Спартак" использовал всю свою вертикаль. Помимо игроков из МХЛ, которых 
"Спартак" немало задействовал в играх КХЛ, стоит отметить активную ротацию 
с командой ВХЛ. Но то, как Филин зашел в ВХЛ в этом году, откровенно говоря, 
удивило. В среднем почти два очка за матч в начале сезона! В такой 
сумасшедшей форме его подняли в основу. Стоит отдельно отметить и Алексея 
Жамнова, который не стал его отправлять обратно в фарм-клуб из-за не очень 
заметной роли в основной команде. В первых семи играх Егор отметился только 
одной результативной передачей. Но после того, как Егор адаптировался, он 
стал приносить много пользы команде и все вопросы отошли на второй план.  
Егор редко поднимался выше третьего звена, но по характеру он всегда был 
неуступчив. Даже в чемпионской "Красной Армии"-2017, он был одним из самых 
молодых, при этом очень цепким. Это удалось перенести и дальше. Не обладая 
серьезными габаритами, он не стал главным бомбардиром и лидером атак. Но в 
своей тройке он всегда задавал темп. Большой успех "Спартака", что вовремя 
заметили и подняли в основу такого форварда. Надеюсь, его прогресс в будущем 
сезоне продолжится.  
Данил Аймурзин (нападаюший, "Северсталь" - 68 игр, 20+35, "+5", 17:55)  
Много ли раз вы слышали фамилию Аймурзин перед началом сезона 2023/2024, 
если вы не болельщик "Салавата Юлаева"? Данил всегда был в подающих 
надежды, но в системе "Салавата Юлаева" он не получил должного шанса. 
Виктор Козлов, конечно, дал ему в сезоне 2022/2023 двадцать две игры, в 
которых Данил набрал 9 (5+4) очков. Но в том сезоне Аймурзину сложно было 
раскрыть весь свой потенциал из-за слишком системного хоккея Виктора 
Николаевича, больше заточенного на оборону.  
Но состоявшийся в межсезонье обмен Александра Самонова на Аймурзина 
пошел на пользу всем. Самонов отлично отыграл регулярку в "Салавате", а 
Аймурзин в связке с Кириллом Пилипенко показал, что может быть и зря ему не 
дали себя показать в родной Уфе с сильными партнерами. Аймурзин, помимо 
сумасшедшей результативности, удивил своей зрелой игрой в качестве первого 
центра.  
Андрей Козырев раскрыл нам многих ребят в прошедшем сезоне. И необходимо 
руку держать на пульсе, потому что в "Алмазе" есть еще много интересных ребят!  
Дмитрий Силантьев (нападающий, "Металлург", 61 игра, 8+20, "+8", 11:02)  
Пример того, как можно разглядеть игрока в ВХЛ. Дмитрий приходил в 
"Металлург" на просмотровый контракт, и, получив в сентябре три игры за 
основу, отправился в "Южный Урал". За месяц в Орске Силантьев обратил на 
себя внимание тренерского штаба, получил еще один вызов в "Металлург", и со 
второй попытки смог закрепиться. Бросок, маневренность, скорость - эти 



 

 

качества он смог перенести на уровень выше и в КХЛ уже выглядел не как 
новичок.  
Таким игрокам как Филин или Силантьев зачастую не хватает мощи и габаритов, 
чтобы в юном возрасте пробиться в КХЛ, но нужно уметь дожидаться своего 
шанса. В МХЛ Силантьев был звездой - один сезон в "Атланте" с 50+ очками, 
один сезон в "Спартаке" с 60+ очками. Но даже на уровне ВХЛ не всегда 
удавалось показывать шикарную результативность.  
В регулярном чемпионате Дмитрию доверяли не так много - чуть меньше 10 
минут в среднем за игру, он почти не играл в спецбригадах. Но красивая история 
произошла с Дмитрием в плей-офф, где Андрей Разин нашел ему оптимальное 
сочетание и уже в первом звене "Металлурга" Силантьев завоевал свой первый 
Кубок Гагарина, попутно став еще и лучшим бомбардиром "Металлурга" в плей-
офф, набрав 17 (5+12) очков.  
Роман Канцеров (нападающий, "Металлург", 76 игр, 12+16, "+6", 12:53)  
Андрею Разину очень повезло, что у него в распоряжении оказалось столько 
талантливой молодежи. Канцеров, как и Силантьев, проводил свой первый год в 
КХЛ - сложно считать две минуты против "Сибири" в сезоне 2022/2023 
полноценным дебютом в Лиге. Еще в прошлом году многие задавались 
вопросом, почему Илья Воробье в не подключал Канцерова к основной команде, 
ведь уровень МХЛ на тот момент он уже очевидно перерос.  
Андрей Владимирович дал Канцерову много свободы. Даже иногда переводя его 
с фланга на позицию центрального нападающего. Канцеров не просто 
скоростной нападающий с хорошим броском. Он прекрасно читает и игру и 
неспроста в плей-офф Роман стал лидером среди всех игроков по отборам (14). 
В плей-офф мы видели разного Канцерова - всегда готов отдать тонкую 
передачу, пойти в силовую борьбу или завершить атаку броском. Неплохо для 
19-летнего дебютанта.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/04/532312.html 

К заголовкам сообщений 

Они унизили всю Европу, а ведь чудом избежали трагедии! Как "Лада" 
стала вечным обладателем престижного трофея (Sport24.ru, Москва, 5 
июня 2024) 
Большая удача.  
В современном хоккее "Лада" имеет скромные позиции. В последние годы 
чемпионат КХЛ стал более конкурентоспособным, но даже при таких условиях 
почти невозможно представить победу тольяттинцев в регулярке или плей-офф. 
А ведь еще 20 лет назад все было иначе - автозаводцы считались одной из 
сильнейших команд страны. В сезоне-1995/96 "Лада" стала чемпионом России, а 
еще через год выиграла престижный Кубок Европы. В рамках этого турнира 
произошел инцидент, который чуть не стоил жизни игрокам из Тольятти. Но обо 
всем по порядку.  
На групповом этапе "Лада" была в одном квартете со словенской "Олимпией", 
венгерским "Дунаферром" и рижским "Никс Бри". Все матчи прошли на домашней 
арене команды в Тольятти - дворце спорта "Волгарь". И каждый из них 
закончился разгромнейшей победой хозяев. Сначала пострадал "Дунаферр" 
(8:1), затем "Олимпия" (6:0), а после - "Никс Бри" (6:0). Такой результат, пусть и 
на предварительном раунде, вселял надежду на итоговый успех. 
Дополнительное давление на команду оказывалось еще и потому, что 
российские команды не могли победить в этом турнире последние 5 лет.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/04/532312.html


 

 

Возглавив свою группу с тремя победами в трех матчах, "Лада" вышла в 
финальный раунд. Там их снова ждала заруба в группе. На этот раз 
тольяттинцам предстояло конкурировать с командами более высокого ранга - 
"Дюссельдорфом" и "Кошице". Встречи проходили на западе Германии - в 
Оберхаузене. И это обстоятельство чуть не привело к жуткой катастрофе. Ничего 
не предвещало беды. Хоккеисты "Лады" разместились в самолете ТУ-154 и 
готовились к важнейшим матчам, от которых зависела их судьба на том турнире. 
При взлете не возникло никаких проблем, поэтому никто из пассажиров не 
ожидал того, что произошло дальше. Во время полета выяснилось, что в 
хвостовой части лайнера есть проблемы. Спортсмены это заметили - самолет 
несколько раз неприятно тряхнуло. И это не было похоже на турбулентность. К 
счастью, воздушный корабль еще немного покружил в воздухе и пошел на 
посадку - до конечной точки при таких обстоятельствах долететь было 
невозможно. Нужно было в срочном порядке посадить самолет и разобраться в 
неисправностях на земле. Посадка прошла без эксцессов. Однако хоккеисты 
успели перепугаться. Никто не знал, что можно ожидать в таких ситуациях. 
Самолет с игроками "Лады" остановился в аэропорту Курумоч - крупном 
аэропорту Самары. Там чуть не попавшие в авиакатастрофу спортсмены ждали 
другой борт, который на этот раз точно должен был доставить их в Германию.  
Прибыв в конечную точку с опозданием, тольяттинцы сделали ровно то, зачем 
приехали. Они последовательно уничтожили "Кошице" (5:0) и "Дюссельдорф" 
(7:2), гарантировав себе участие в финале Кубка Европы и подтвердив статусное 
звание действующего чемпиона России. В решающем матче парням Геннадия 
Цыгурова противостоял шведский "МоДо". Та встреча достойна экранизации. В 
первом периоде российская команда проигрывала со счетом 0:3. Затем 
тольяттинцам удалось полностью перевернуть матч и сравнять - 3:3. Дело дошло 
до овертайма, в котором удача оказалась на стороне переживших сильнейший 
стресс во время перелета хоккеистов. "МоДо" провел роскошную атаку, которая 
закончилась перекладиной ворот голкипера Сергея Николаева. А в ответной 
атаке белорус Василий Панков забросил золотую шайбу. "Лада" выиграла Кубок 
Европы и стала его вечным обладателем - с того момента турнир больше не 
проводился. Получилась красивая история, которая могла закончиться большой 
трагедией. Но в итоге завершилась громкой победой.  

https://sport24.ru/hockey/article-oni-unizili-vsyu-yevropu-a-ved-chudom-izbezhali-
tragedii-kak-lada-stala-vechnym-obladatelem-prestizhnogo-trofeya 

К заголовкам сообщений 

Радулов покинул "Ак Барс", Шестеркин может получить $ 12 млн. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
После вылета из плей-офф НХЛ две возрастные звезды могут уйти из хоккея уже 
этим летом. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 4 июня 2024 года. 
Форвард Александр Радулов покинул "Ак Барс" 
37-летний нападающий Александр Радулов покинул "Ак Барс", сообщает 
казанский клуб. 
"За эти два сезона мы увидели столько разных Радуловых: заряженного и 
агрессивного, доброго и улыбчивого, уверенного и непобедимого. И каждого мы 
будем вспоминать с теплотой в сердце. Благодарим за невероятные голы, 
сумасшедшую самоотдачу и яркие моменты!" - сказано в сообщении клуба. 
Радулов в прошедшем регулярном чемпионате и плей-офф сыграл 62 встречи, 
в которых забросил 17 шайб и отдал 27 результативных передач. За четыре 

https://sport24.ru/hockey/article-oni-unizili-vsyu-yevropu-a-ved-chudom-izbezhali-tragedii-kak-lada-stala-vechnym-obladatelem-prestizhnogo-trofeya
https://sport24.ru/hockey/article-oni-unizili-vsyu-yevropu-a-ved-chudom-izbezhali-tragedii-kak-lada-stala-vechnym-obladatelem-prestizhnogo-trofeya


 

 

матча плей-офф опытнейший нападающий забросил одну шайбу и отдал три 
результативные передачи. Всего в КХЛ на счету Радулова 701 (245+456) очко в 
631 матче. 
Хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы нападающего 
Александра Радулова, ответил на вопрос о будущем хоккеиста. 
"Александр Радулов - опытный мастер и настоящий профессионал. Мы 
занимаемся его трудоустройством, варианты есть. О завершении карьеры речи 
не идет", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что лучшие годы 
нападающего Александра Радулова уже позади, и посоветовал 38-летнему 
форварду перейти на тренерскую работу. Сегодня, 4 июня, стало известно, что 
Радулов покинул "Ак Барс" и пока не подписал контракт ни с одним клубом. 
"Радулову уже 38 лет. Все равно его лучший хоккей уже позади. Я думаю, что 
рассчитывать сейчас на Александра как на лидера команды уже не приходится. 
А психология у Радулова все равно осталась, что он лидер и что обязан тянуть. 
Я считаю, что по-хорошему Сашке надо уже на тренерскую работу переходить. 
Из него бы получился сильный и мотиватор, и тактик. У него есть то, что молодым 
ребятам показать и рассказать". 
Нападающий Егор Аверин покинет "Локомотив" 
Как стало известно "Чемпионату", опытный форвард Егор Аверин покинет 
"Локомотив". Контракт нападающего с ярославским клубом закончился, а новое 
соглашение предложено не будет. В команде Игоря Никитина продолжают 
держать курс на омоложение состава. 
В минувшем сезоне 34-летний Аверин в регулярке сыграл 14 матчей, в которых 
отметился двумя забитыми голами. В розыгрыше Кубка Гагарина Егор провел 12 
встреч, где забросил одну шайбу. Всего же в рамках Континентальной хоккейной 
лиги Аверин сыграл 823 игры, в которых записал на свой счет 304 (150+154) 
результативных балла. 
Джо Павелски рассказал о планах завершить карьеру в НХЛ 
Нападающий "Далласа" Джо Павелски заявил, что провел свой последний сезон, 
сообщает журналист НХЛ Тейлор Берд. 39-летний форвард сообщил, что это 
еще не официальное его заявление, но с огромной долей вероятности он больше 
не будет играть в НХЛ. 
"С меня хватит. В моих планах нет продолжения карьеры в следующем сезоне 
НХЛ", - цитирует Павелски журналист Берд. 
В нынешнем плей-офф НХЛ на счету опытнейшего американского нападающего 
19 матчей, в которых он набрал 4 (1+3) очка. За свою многолетнюю карьеру в 
НХЛ Павелски ни разу не становился обладателем Кубка Стэнли. Всего в НХЛ 
Павелски провел 1332 матча и набрал 1068 (476+592) очков в регулярках. В 
плей-офф на счету форварда 143 (74+69) очка в 201 матче. 
Нападающий "Рейнджерс" Блейк Уилер может завершить карьеру 
Нападающий "Рейнджерс" Блейк Уилер не уверен, будет ли он играть в 
следующем сезоне, собщает журналист НХЛ Винс Меркольяно. Окончательное 
решение 37-летний опытнейший форвард примет позднее. Форвард заявил, что 
его дети находятся в том возрасте, когда он хотел бы быть рядом. Сказал, что 
ему понадобится время, чтобы все обсудить с женой. 
Напомним, нападающий получил травму на старте матча с "Монреаль 
Канадиенс" (7:4) 16 февраля. Уилер не смог продолжить встречу после силового 
приема от американского защитника канадского клуба Джейдена Страбла и 
пропустил более трех месяцев. Уилер смог принять участие в одном из матчей 
финала Восточной конференции с "Флоридой". 



 

 

Всего в НХЛ Уилер провел 1172 матча и набрал 943 (321+622) очка. 
Вратарь "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь Шестеркин может стать самым 
высокооплачиваемым голкипером НХЛ. New York Post считает, что россиянин 
может рассчитывать на оклад в размере $ 12 млн в год. Действующее 
четырехлетнее соглашение российского голкипера с "Рейнджерс" с зарплатой $ 
5,66 млн в год истекает в конце следующего сезона. 
Сообщается, что клуб из Нью-Йорка вскоре начнет переговоры с вратарем о 
новом соглашении. Потенциально такой контракт сделает Шестеркина самым 
дорогим голкипером в НХЛ. На данный момент самыми высокооплачиваемыми 
вратарями лиги являются Кэри Прайс и Сергей Бобровский с окладами в $ 10,5 
млн и $ 10 млн в год. 
Российский голкипер в текущем плей-офф за 16 матчей показал 92,7% 
отраженных бросков.  

https://www.championat.com/hockey/article-5578506-novosti-dnya-v-hokkee-za-4-
iyunya-2024-goda-transfery-v-khl-i-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Почему "Ак Барс" не решает вопрос с Шипачевым и Войновым? Главные 
трансферные слухи КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
По-прежнему без работы Александр Радулов. 
Трансферное окно открыто, но высокой активности на рынке мы не наблюдаем. 
Команды стали тщательнее относиться к выбору хоккеистов, стараться жить 
экономнее (конечно, есть исключения), а принимающие решения менеджеры 
никуда не торопятся. Рассказываем о наиболее интересных трансферных слухах 
в КХЛ за последнюю неделю. 
"Ак Барс" никак не решит вопрос с Шипачевым и Войновым 
Уже много раз писалось и говорилось, что в Казани планируют расстаться с 
защитником Вячеславом Войновым и нападающим Вадимом Шипачевым. У 
обоих игроков действующие контракты до конца следующего сезона, а если их 
расторгать, то, помимо выплаты солидной компенсации, придется "забивать" 
потолок зарплат, что казанцам делать тоже не хочется. 
Выхода из ситуации два: обмен на, скажем, 1000 рублей в любой другой клуб 
("Ак Барс" скидывает "тяжелые" контракты, другая команда получает мастеров 
за бесценок) или же расторжение действующих соглашений по взаимному 
согласию сторон при условии, что Вячеславу и Вадиму поступят официальные 
предложения от другого клуба. Разумеется, это должны быть топ-коллективы с 
серьезными задачами и отличной платежеспособностью, но очереди за обоими 
игроками пока не выстраивается. Поэтому вопрос с "Ак Барсом" и подвис в 
воздухе. Собственно говоря, ни Войнову, ни Шипачеву переживать не нужно. У 
них есть действующие гарантированные контракты. Мяч, а точнее - шайба, 
находится на стороне менеджмента казанцев. 
Где окажется Наиль Якупов? 
Говорить о том, что в ближайшее время он подпишет контракт с "Ак Барсом", на 
сегодняшний день рано, но взаимное желание сотрудничать у сторон 
действительно есть. Никакой спешки - переговоры продолжаются. Помимо "Ак 
Барса", интерес к форварду проявляет еще ряд клубов, в том числе из Западной 
конференции. Якупов - опытный и мастеровитый нападающий, способный 
добавить креатива на льду и глубины в состав. Интересно, чем думал 
генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов, когда не стал предлагать 
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Наилю новое соглашение? Поговаривают, что в ближайшее время в руководстве 
клуба из Нижнекамска могут произойти кадровые изменения. Они давно 
напрашиваются. 
Наиль Якупов в "Нефтехимике" 
Кого еще из новичков ждать в минском "Динамо"? 
Накануне "зубры" объявили о приглашении в команду канадского защитника 
Джоша Брука и его соотечественника, еще одного игрока обороны, Ксавье Уэлле. 
Но на этом трансферная кампания минчан не завершена. Белорусскому 
форварду Илье Усову так и не удалось закрепиться в фарме "Тампы", хоккеиста 
выставили на безусловный драфт отказов, поэтому в скором времени он вполне 
может оказаться в "Динамо". А вот канадский защитник Джо Хикеттс, про которого 
ходили слухи, в столицу Беларуси не переедет. 
Егор Аверин покинет "Локомотив" 
Вслед за Сергеем Андроновым Ярославль покинет еще один опытный форвард 
- Егор Аверин. Контракт нападающего с "Локомотивом" закончился, а новое 
соглашение предложено не будет. В команде Игоря Никитина продолжают 
держать курс на омоложение состава, но ведь многое повидавший лидер для 
раздевалки в любом случае нужен. Возможно, таковым окажется нападающий 
Артем Лукоянов, который, похоже, так и не договорится о новом контракте с "Ак 
Барсе". Однако договоренности об этом трансфере сейчас нет. 
Егор Аверин в "Локомотиве" 
Радулов по-прежнему без работы 
Александр Радулов, как мы писали ранее, упустил свой шанс оказаться в 
московском "Динамо" с зарплатой в 60 млн рублей и бонусами в 20 млн рублей. 
В итоге его место занял обменянный из ЦСКА Антон Слепышев, а со стороной 
Радулова динамовцы переговоры прекратили. Александр по-прежнему хочет 
играть в московском регионе, но где? В "Спартаке" больше 45 млн рублей в год 
никому не платят, в ЦСКА ветерана точно не будет, с "Динамо" уже покончено. 
Про "Витязь" и "Куньлунь" даже неловко говорить, все все понимают. В общем, 
со своими запросами форвард попал в непростую ситуацию, рынок становится 
все более неспешным. Хотя и сам Радулов наверняка никуда не торопится.  

https://www.championat.com/hockey/article-5577372-glavnye-transfernye-sluhi-
vozmozhnye-perehody-i-obmeny-4-iyunya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Омский "Авангард" подписал первый контракт со своим воспитанником 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 4 июня 2024) 
Форвард Данил Фиськов заработал высокий показатель полезности. 
Омский хоккейный клуб "Авангард" заключил первый профессиональный 
контракт со своим воспитанником. Нападающему Данилу Фиськову 25 февраля 
исполнилось 18 лет. Будучи игроком Юниорской хоккейной лиги, он в 40 матчах 
за "Ястребов" набрал 76 (35+41) очков. И в следующий сезон перешел с 
показателем полезности +64. Теперь Фиськов будет играть в Молодежной лиге. 
 - Добро пожаловать в команду, Данил - и успешного дебюта в МХЛ, - пожелал 
спортсмену клуб "Омские ястребы". 
Соглашение с 18-летним хоккеистом, воспитанным клубом "Авангард", 
подписано сроком на один год.  

https://omskgazzeta.ru/rubrika/sport/avangard/omskij-avangard-podpisal-pervyj-
kontrakt-so-svoim-vospitannikom/ 

К заголовкам сообщений 
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"Автомобилист" произвел обмен игроками с клубом ВХЛ "Тамбов" 
(Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" произвел обмен игроками с ХК "Тамбов" - в клуб 
ВХЛ отправляются защитник Степан Островский и нападающий Егор Баранов в 
систему клуба из Екатеринбурга приходят: защитник Артем Зубарев и 
нападающий Олег Зайцев. Также "Автомобилист" передает в "Тамбов" права на 
нападающего команды "Горняк-УГМК" Степана Грымзина. Новички подписали с 
"Автомобилистом" двусторонние контракты на два года. 
Защитник Артем Зубарев - воспитанник уфимского хоккея, в минувшем сезоне 
провел 36 матчей в ВХЛ в составе ХК "Тамбов", набрав 8 (2+6) баллов за 
результативность при показателе полезности "+5". 
Центральный нападающий Олег Зайцев сыграл 52 матча в КХЛ в составе 
московского "Динамо" (Москва), в которых набрал 9 (3+6) очков. В минувшем 
сезоне в регулярном чемпионате ВХЛ провел 55 игр, где набрал 30 (9+21) очков 
при показателе полезности "+3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5577700-avtomobilist-proizvyol-obmen-
igrokami-s-klubom-vhl-tambov.html 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" продлил контракт с канадским защитником Меркли (Р-Спорт, 
Москва, 4 июня 2024) 
Пекинский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь Ред Стар" в 
своем Telegram-канале объявил о продлении контракта с канадцем Райаном 
Меркли на один сезон.  
Меркли 23 года. Защитник перешел в "Куньлунь" летом прошлого года, сыграл 
за команду 64 матча, набрав 29 (3 шайбы + 26 передач) очков.  
"Куньлунь", проводящий домашние матчи в подмосковных Мытищах, по итогам 
регулярного чемпионата сезона-2023/24 занял девятое место в турнирной 
таблице Западной конференции и не смог выйти в плей-офф КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240604/kunlun-1950424467.html 

Похожие сообщения (7): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" подписало новый контракт с нападающим Владиславом 
Фирстовым (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
"Торпедо" подписало новый контракт с нападающим Владиславом Фирстовым. 
Как сообщает пресс-служба нижегородского клуба, контракт с форвардом 
рассчитан сроком на один сезон. 
22-летний форвард два года выступал за "Торпедо" на правах аренды из 
"Миннесоты" и доигрывал сезон за "Айову Уайлд" в АХЛ. В прошедшем 
регулярном чемпионате КХЛ Фирстов набрал 35 (17+18) очков в 67 матчах при 
среднем игровом времени 16:12. В плей-офф на счету 22-летнего форварда пять 
матчей и две заброшенные шайбы. 
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Всего в КХЛ Фирстов провел 129 матчей, в которых набрал 67 очков - забросил 
33 шайбы и отдал 34 результативные передачи с показателем полезности "+8". 
"Торпедо" в прошлом сезоне уступило СКА в первом раунде плей-офф КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5578174-torpedo-podpisalo-novyj-
kontrakt-s-napadayuschim-vladislavom-firstovym.html 

Похожие сообщения (11): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июня 2024 

• Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, Нижний Новгород, 4 
июня 2024 

• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 4 июня 2024 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 4 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Буду играть до 80 лет". Александр Гуськов - о жизни после большого 
хоккея (Советский спорт, Москва, 4 июня 2024) 
Сначала Александра учили управлять портовым краном, потом уже он учил 
играть в хоккей.  
Серебряный призер чемпионата мира, вице-президент КХЛ по развитию 
молодежного хоккея в эксклюзивном интервью "Советскому спорту" рассказал об 
уникальной игре, которая состоялась в порту Мурманска.  
- Александр Александрович, в Сочи завершился Фестиваль хоккея. Какие 
впечатления, эмоции?  
 - Каждый год мы с удовольствием приезжаем сюда, в первую очередь на Гала-
матч. Это апофеоз всего этого мероприятия. Помимо того, что все команды 
бьются за грант, в первую очередь это позитивные эмоции. Начиная с того 
момента, когда хоккеисты сюда приезжают, и заканчивая тогда, когда все 
отправляются домой. Живой организм приезжает на две недели, который 
ощущает весь Сириус, вся набережная. Уровень любительской лиги растет до 
неузнаваемых размеров, все тянутся до профессионалов.  
Года три-четыре назад уже все стали готовиться очень профессионально, и это 
радует. Понятно, что профессиональный спорт довольно далеко, но радует, что 
те ребята, которые в любительском хоккее год-два-три-пять, тянутся к тем 
моментам, которые их сближают с профессиональным спортом, и могут ощутить, 
каково это.  
Иногда ты можешь себе позволить все, что хочешь, а иногда так нельзя. И это 
правильно. Наша нация становится сильнее за счет того, что мы ставим во главу 
угла спорт, а не бары-рестораны. Это очень радует. У нас идет реальное 
продвижение в данном направлении. Владимир Владимирович поддержал 
создание лиги, и благодаря ему она сейчас существует. Мы собираем только 
положительные плоды. Все очень здорово.  
- Как я посмотрел, у ребят вообще нет силовой борьбы. Это такая 
договоренность?  
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 - Думаю, это мужской паритет. То есть давайте лучше так, а иначе, учитывая 
амбиции каждого, здесь можно устроить бойню. Очень приятно, что все решается 
именно по спортивной составляющей, а не через уличные драки. Это тот аспект, 
с которого надо брать пример.  
"Буду играть до 80 лет"  
- Видите себя на льду или уже отболело?  
 - Я играю в Гала-матчах и во многих благотворительных матчах. Но, 
естественно, нет того накала, который был в профессиональной карьере. Тем не 
менее я получаю удовольствие от того, что мы играем вместе с легендами. Это 
возможность показать людям, к чему нужно стремиться. Если будет позволять 
здоровье, буду играть и до 70, и до 80 лет. У нас есть такие примеры среди 
легенд, и я с удовольствием буду это делать.  
 "Занял первое место - значит, лучший тренер". Легенда хоккея - об итогах сезона 
в КХЛ  
- Вы неоднократно были в Норильске и принимали участие в благотворительных 
матчах. Что можете сказать о развитии хоккея в Заполярье?  
 - Пусть это и далекий город, но мы всегда рады туда полететь и там 
присутствовать. Это праздник для города, полная арена. У нас и президент 
играет в хоккей. Считаю, что это правильное направление, которое 
поспособствует развитию ментальности наших людей, чтобы быть сильнее.  
"Баренцево море в 30 метрах"  
 - У вас есть уникальный опыт игры в порту Мурманска. Каковы были ощущения, 
когда играли в таком необычном месте?  
 - Это уникально. Это один из тех матчей, которые у меня сохранены в виде 
фотографий и видео. Хоккейная коробка была в 30 метрах от ближайшего 
водоема. А это Кольский полуостров, Баренцево море. 30 метров! Плюс 
пришвартовался арктический контейнеровоз "Талнах", в который я бросил 
шайбу. Обычно шампанское разбивают...  
Но это тоже очень интересный эксклюзив. И я на полчаса вообще поменял 
профессию, побыл крановщиком. Я реально управлял краном, который 
переносит сотни тонн. Было очень сложно. Это к пониманию того, что все 
профессии хороши. Мне человек объяснял, как управлять краном, а через два 
часа я играл против него в хоккей, говорил, как управлять клюшкой.  
- А какова основная цель таких матчей?  
 - Мы хотим, чтобы за счет популяризации спорта, не только хоккея, нация была 
здорова, чтобы мы объединялись, были сильнее. Чтобы выигрывали не бары, 
рестораны, сигареты и так далее, а спорт, за счет чего мы будем сильнее. 
Приятно общаться с теми людьми, которые хотят развиваться за счет 
спортивной составляющей. Это самое главное. В Мурманске это удалось. Много 
где были выступления, на Байкале и так далее, но здесь было такое, что чуть 
перевернуло мнение о хоккее у многих мурманчан.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/budu-igrat-do-80-let-aleksandr-guskov-o-
zhizni-posle-bolshogo-hokkeya 

К заголовкам сообщений 

Открытие сезона из "Алмаза", игрок юниорской сборной и проспект 
"Лады". Лучшие вратари МХЛ 2007 года рождения (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 июня 2024) 
В топе - "Алмаз", "Красная Армия" и "Ладья".  
На mhl.khl.ru - топ-10 лучших вратарей 2007 года рождения в сезоне 2023/2024.  
10. Сергей Соколкин ("Авто")  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/budu-igrat-do-80-let-aleksandr-guskov-o-zhizni-posle-bolshogo-hokkeya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/budu-igrat-do-80-let-aleksandr-guskov-o-zhizni-posle-bolshogo-hokkeya


 

 

 В сезоне 2023/2024: 1 матч, КН 3,62, 80,0 %ОБ  
Дебют в МХЛ для уроженца Екатеринбурга пришелся на 30 ноября 2023 года в 
матче против "Сибирских Снайперов". После четвертой пропущенной уральцами 
шайбы он сменил Антона Зюзина. При счете 1:4 у гостей были шансы на камбэк. 
Они пропустили еще дважды, но в третьем периоде сократили отставание до 6:4. 
Седьмой гол влетел в уже оставленные Соколкиным ворота. Он провел на льду 
33 минуты и отразил восемь бросков.  
9. Никита Быков ("АКМ-Юниор")  
 В сезоне 2023/2024: 5 матчей, КН 6,93, 83,6 %ОБ  
На счету 16-летнего вратаря пока один полноценный матч в МХЛ: в концовке 
регулярного чемпионата он сыграл в тульском дерби против "Академии 
Михайлова". Старшие туляки одержали победу 6:0, но Никита при этом отразил 
41 бросок за 59 минут. В других четырех случаях Быков менял партнеров по ходу 
встреч и получил опыт матчей против команд "Золотого" дивизиона.  
8. Константин Власенко ("Динамо-Шинник")  
 В сезоне 2023/2024: 3 матча, КН 3,66, 89,3 %ОБ  
Все три матча вратарь из Брянской области провел в октябре и ноябре 2023 года. 
Дебют пришелся на концовку встречи против "Крыльев Советов", дважды он 
выходил на замену в матчах против "АКМ-Юниор", которые белорусы выиграли 
с крупным счетом (8:2, 10:3). Во второй встрече Власенко провел на льду больше 
получаса и отразил 18 бросков.  
7. Никита Иванов ("АКМ-Юниор")  
 В сезоне 2023/2024: 5 матчей, КН 5,31, 87,5 %ОБ  
Еще один молодой тульский вратарь, единственный полноценный матч которого 
пришелся на дерби против "Академии Михайлова". В нем 16-летний игрок 
отразил 38 бросков, а младшие туляки в упорной борьбе уступили 3:6. Также 
Иванов в сезоне 2023/2024 сыграл против "СКА-Юниор", "Сахалинских Акул", 
"Тайфуна" и отразил 17 бросков за 28 минут встречи против лучшей команды 
"Золотого" дивизиона "Локо".  
6. Артем Котушенок ("Тайфун")  
 В сезоне 2023/2024: 3 матча, КН 5,54, 85,7 %ОБ  
Уроженец приморского города Артем дебютировал в МХЛ 26 сентября 2023 года. 
Во встрече против "Красной Армии" он сменил Алексея Носкова и отразил 16 
бросков за 35 минут. Столько же Артем отбил, когда вышел в стартовом составе 
в матче против МХК "Спартак". Единственную полноценную встречу Котушенок 
сыграл в Туле против "АКМ-Юниор", в которой приморцы в упорной борьбе 
уступили 3:4. На счету вратаря 34 отраженных броска.  
5. Виктор Левченко (МХК "Динамо СПб")  
 В сезоне 2023/2024: 5 матчей, КН 4,10, 83,1 %ОБ  
Первый вратарь в топе, который провел в своем дебютном сезоне три 
полноценных матча и одержал две победы. Первая пришлась на вторую игру в 
МХЛ против "СКА-Юниор" (динамовцы победили 6:4). 28 сентября 26 
отраженных бросков принесли петербуржцам победу над "Русскими Витязями" 
(2:3 ОТ). В октябре "Витязи" взяли у Левченко реванш (5:4). Также Виктор 
отыграл по 20 минут во встречах против "Академии Михайлова" и "СКА-1946".  
4. Матвей Карбаинов ("СКА-Юниор")  
 В сезоне 2023/2024: 1 матч, КН 2,21, 93,3 %ОБ  
Свой единственный матч в МХЛ уроженец Омска провел 24 февраля 2024 года. 
В тот день "СКА-Юниор" в дополнительное время одолел "СКА-Карелию" (3:2 
ОТ). Матвей отыграл всю встречу, отразил 28 бросков и одержал первую победу 
на молодежном уровне. Также он был заявлен за "СКА-1946" в матче против 
"Амурских Тигров" 24 января, но на льду не появился.  



 

 

3. Семен Фролов ("Ладья")  
 В сезоне 2023/2024: 16 матчей, КН 2,51, 90,7 %ОБ  
Уже в дебютный сезон 17-летний игрок стал сменщиком Данилы Овчарика и 
провел в МХЛ 16 матчей. На счету Фролова семь побед, а первый и пока 
единственный "сухарь" пришелся на дебютную встречу, в которой "Ладья" 
обыграла "Снежных Барсов" 4:0, а Семен отразил 21 бросок. Также в активе 
молодого вратаря победы над "Толпаром", "Реактором", "Спутником" и 
"Красноярскими Рысями". Итоговый коэффициент надежности Фролова оказался 
выше, чем у основного вратаря Овчарика (2,59).  
2. Петр Андреянов ("Красная Армия")  
 В сезоне 2023/2024: 20 матчей, КН 3,04, 91,6 %ОБ  
В своем первом сезоне на молодежном уровне вратарь юниорской сборной 
России Андреянов провел 20 матчей, в которых одержал девять побед и 
оформил первый "сухарь". Он пришелся на встречу с "Сахалинскими Акулами" в 
которой армейцы победили 4:0. С Андреяновым в воротах москвичи обыграли 
"СКА-1946", "Динамо-Шинник", "Русских Витязей". Также на счету игрока две 
результативные передачи, которые он отдал во встречах с "Капитаном" и 
"Сахалинскими Акулами".  
1. Антон Мельчаков ("Алмаз")  
 В сезоне 2023/2024: 22 матча (5 в плей-офф), КН 2,33 (1,85), 92,5 (95,4) %ОБ  
Главное вратарское открытие сезона среди игроков 2007 года рождения. 
Мельчаков сыграл 22 матча в регулярном чемпионате и одержал 13 побед. С ним 
в воротах череповчане обыграли московского "Динамо", "Красную Армию", МХК 
"Спартак", "Динамо СПб" и будущего чемпиона "СКА-1946". В играх с "Динамо М", 
"Тайфуном" и "Крыльями Советов" Антон сохранил ворота в 
неприкосновенности. В плей-офф Мельчаков стал четвертым в Лиге по 
коэффициенту надежности и вторым по проценту отраженных бросков.  
"К 97-й минуте матча с "Динамо" сил оставалось очень мало". Антон Мельчаков 
- о дебютном сезоне в МХЛ, Череповце и плей-офф 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051515/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева получила награду лучшему 
снайперу сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 
июня 2024) 
4 июня в офисе Континентальной хоккейной лиги состоялась торжественная 
церемония награждения лучшего снайпера ЖХЛ сезона 2023/2024 - 
нападающего "Торпедо" Елизаветы Шкалевой. Награду хоккеистке вручил вице-
президент КХЛ по хоккейным операциям Андрей Точицкий.  
В регулярном чемпионате Шкалева забросила 38 шайб. Нападающий 
установила новый рекорд ЖХЛ, отличившись голами в 15 матчах подряд. 
Хоккеистка "Торпедо" вошла в тройку самых результативных (68 очков) и 
полезных ("+52") игроков сезона. Кроме того, Шкалева забросила шесть 
победных шайб и заняла первое место в Лиге по этому показателю. В плей-офф 
форвард нижегородок вошла в тройку лучших бомбардиров "Торпедо" с 7 (3+4) 
набранными очками.  
Я очень рада получить награду лучшему снайперу. Конечно, хотелось еще одну 
статуэтку забрать (улыбается). Я благодарна своим партнерам, они очень много 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051515/


 

 

мне ассистировали. На каждый матч выходила с волнением, но не надо думать 
о голах: в первую очередь, надо отдавать больше передач - и тогда будет 
больше голов! Все девчонки очень восхищались мной, сказали много хороших 
слов, пожелали и дальше держать такой уровень и завоевать в следующем 
сезоне награду лучшему снайперу и лучшему бомбардиру.  
 Хочу посвятить эту награду моим партнерам Ландыш Фаляховой и Елене 
Зариповой. Только из-за них я получила эту награду. 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047769/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы топ-вратарей и другие переходы мая (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 4 июня 2024) 
1 мая открылся рынок трансферов в Женской хоккейной лиге. Автор Телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о главных переходах 
по итогам первого месяца межсезонья-2024.  
Полина Кириченко (из "7.62" в "Торнадо")  
Переход 20-летней Полины Кириченко стал первым после открытия 
трансферного рынка. В прошлом сезоне хоккеистка стала вторым бомбардиром 
команды из Воскресенска - нападающий забросила шесть шайб и набрала 14 
очков при показателе полезности "-16". Кириченко, выигравшая в регулярном 
чемпионате 400 вбрасываний, должна усилить центральную ось "Торнадо", в 
котором никто не имел такого высокого показателя. Также на счету молодого 
форварда одна заброшенная шайба в серии плей-офф против нижегородского 
"Торпедо".  
За четыре сезона в составе "7.62" Полина Кириченко набрала 37 (17+20) очков в 
143 матчах чемпионата ЖХЛ - она занимает первое место среди лучших 
бомбардиров в небольшой истории воскресенской команды. После четырех 
сезонов в составе "7.62" она впервые на профессиональном уровне меняет 
команду. Без сомнений, Кириченко приходит на роль одного из лидеров 
"Торнадо". Можно уверенно предположить, что у нее не будет проблем с 
адаптацией, ведь в прошлом сезоне за команду из Дмитрова выступали 12 
бывших хоккеисток "7.62".  
Валерия Меркушева (из "Торпедо" в "Торнадо")  
Еще один новичок "Торнадо". 24-летний вратарь Валерия Меркушева в статусе 
неограниченно свободного агента заменила Марию Сорокину, после одного 
сезона покинувшую Дмитров. Меркушева в прошлом регулярном чемпионате 
одержала 17 побед в 20 матчах за "Торпедо" (третье место) при 93,6% 
отраженных бросков, коэффициенте надежности 1,82 и четырех матчах на "0". В 
плей-офф Кубка ЖХЛ голкипер сыграла в трех матчах и одержала две победы. 
Валерия Меркушева занимает четвертые места в истории ЖХЛ по количеству 
сыгранных матчей (180), побед (88) и "сухарей" (24).  
Лучшая хоккеистка сезона 2021/2022 перешла из команды с одной из лучших 
оборон в клуб, который находится на стадии перестройки и имеет в составе 
много ярких молодых игроков. Меркушева может стать главной звездой этого 
"Торнадо", а вратарский тандем Валерии с 18-летней Алисой Машковой дает 
команде из Дмитрова надежду на прогресс и успешное выступление в 
следующем сезоне ЖХЛ.  
Надежда Морозова (из "Агидели" в "Торпедо") 
Надежда Морозова возобновила карьеру после годичной паузы и стала 
сменщицей Анны Пруговой в уфимской "Агидели". Голкипер показала очень 
хорошую статистику в регулярном чемпионате: она не потерпела ни одного 
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поражения в 16 матчах, оформила четыре "сухаря", отражая 94,9% бросков и 
пропуская в среднем за матч 1,12 шайб - по обеим показателям ей не было 
равных в регулярном чемпионате. За такую классную игру 27-летняя 
спортсменка была удостоена награды лучшему вратарю сезона.  
В минувшем сезоне Надежда Морозова завоевала бронзовые медали 
чемпионата ЖХЛ и серебряные - Всероссийской Спартакиады 2024 по зимним 
видам спорта. В нижегородском "Торпедо", лишившемся обоих взрослых 
вратарей, Морозова, вполне вероятно, получит больше игрового времени и 
возможностей проявить себя, нежели в ее прежней команде. Для Морозовой 
"Торпедо" станет четвертым клубом за время выступления в чемпионатах ЖХЛ 
после "Бирюсы", "Динамо-Невы" и "Агидели".  
Валерия Тараканова (из "Торпедо" в "Агидель")  
На место Морозовой в уфимскую "Агидель" перешла Валерия Тараканова, 
которая всю карьеру до этого играла только за команды из Нижнего Новгорода. 
Интересно то, что Тараканова и Морозова вместе играли за молодежную 
сборную России на чемпионате мира 2014 года. В минувшем регулярном 
чемпионате Валерия одержала 14 побед в 25 матчах за "Торпедо" и оформила 
шесть матчей на "0" при 94% отраженных бросков и коэффициенте надежности 
1,63. По всем показателям, кроме победных матчей, Тараканова вошла в тройку 
лучших вратарей сезона. В плей-офф Кубка ЖХЛ на ее счету две победы и один 
"сухарь" в серии против воскресенского "7.62".  
Теперь у уфимской "Агидели" будут два очень сильных вратаря, которые между 
собой будут делить игровое время. Команда из Уфа и так пропускала меньше 
всех шайб, а тут еще добавилась Тараканова. Оба голкипера "Агидели" являются 
лидерами за всю историю ЖХЛ по количеству сыгранных матчей, побед, а также 
входят в ТОП-3 по числу "сухих" матчей. Поэтому будет невероятно интересно 
посмотреть на конкуренцию между Анной Пруговой и Валерией Таракановой.  
Дарья Зубок (из "Белых Медведиц" в "Торпедо")  
Двукратная чемпионка ЖХЛ Дарья Зубок подписала с нижегородским "Торпедо" 
пока только пробный контракт. В прошедшем регулярном чемпионате защитник 
сыграл за "Белых Медведиц" только 11 матчей, пропустив большую часть сезона 
из-за травмы. В плей-офф Кубка ЖХЛ Дарья сыграла во всех трех матчах против 
"Динамо-Невы" и имела второе игровое время (21:31) среди защитников 
команды после Марины Лазаревой. Всего в 14 матчах прошедшего сезона она 
заработала 5 (1+4) очков при показателе полезности "-9" и шести минутах 
штрафа.  
Прямо сейчас у "Торпедо" пять хоккеисток старше 18 лет имеют действующие 
контракты с клубом. 24-летней Зубок, если подпишет полноценное соглашение, 
придется постараться, чтобы завоевать место основного защитника команды, 
которая претендует только на высокие результаты. Среди игроков обороны 
"Торпедо" есть Ангелина Гончаренко и Нина Пирогова, которые вместе с Дарьей 
выигрывали два Кубка ЖХЛ в составе "Торнадо" из Дмитрова.  
Карина Верховцева (из "Бирюсы" в "Агидель")  
Еще одним новичком уфимской "Агидели" стала 26-летняя Карина Верховцева, 
отыгравшая четыре прошлых сезона за красноярскую "Бирюсу". В прошедшем 
регулярном чемпионате Карина стала шестым бомбардиром своей команды, 
набрав 32 (15+17) очка в 42 играх при показателе полезности "+29". В плей-офф 
Кубка ЖХЛ она заработала 5 (1+4) очков и впервые в карьере сыграла в 
финальной серии. Также Верховцева стала чемпионкой Зимней Спартакиады-
2024, именно она стала автором победной шайбы в финальной игре против 
сборной Башкортостана.  



 

 

В текущем составе "Агидели" только пять нападающих старше 18 лет имеют 
контракты на следующий сезон, не считая саму Верховцеву. Поэтому Карина при 
должном старании имеет хорошие шансы закрепиться в верхних звеньях 
уфимской команды, получить место в большинстве и игровое время больше, чем 
было в Красноярске (14:56) в прошлом сезоне. Для Верховцевой "Агидель" 
станет третьим клубом в карьере после "СК Горный" (бывший "Арктик-
Университет") и "Бирюсы".  
Екатерина Чегошева (из "Бирюсы" в "Торпедо")  
Екатерина Чегошева до этого всю профессиональную карьеру отыграла за 
красноярскую "Бирюсу", набрав в общей сложности 263 (112+151) очка в 307 
матчах чемпионата ЖХЛ. В прошедшем сезоне Чегошева стала четвертым 
бомбардиром (43 очка) и снайпером (19 шайб) своей команды. Также о важности 
Екатерины для "Бирюсы" говорит ее среднее игровое время в плей-офф (19:16), 
среди нападающих больше было только у двух хоккеисток. В минувшем сезоне 
Чегошева в четвертый раз приняла участие в Матче звезд ЖХЛ, впервые вышла 
в финал Кубка ЖХЛ и выиграла золотые медали Спартакиады.  
"Торпедо" усиливается хоккеисткой, которая может сыграть и с краю, и быть 
центральным нападающим с хорошей игрой на вбрасываниях - в плей-офф 
Чегошева выиграла 56,4% своих "точек" (88/156). Также она частенько выходила 
при игре в меньшинстве, и в финальной серии забросила одну из своих шайб в 
меньшинстве. Новичок нижегородской команды вполне может побороться за 
место Ландыш Фаляховой в ведущей тройке команды, а смена окружения 
должна помочь Чегошевой в эмоциональном плане. Нападающий подписала с 
"Торпедо" однолетний контракт.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047766/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник Елизавета Величко перешла из "7.62" в СКСО (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Защитник Елизавета Величко стала игроком СКСО в результате обмена из "7.62" 
на денежную компенсацию.  
Хоккеистка выступает в ЖХЛ с сезона 2020/2021. За четыре сезона она провела 
134 матча, в которых набрала 13 (2+11) очков.  
Контракт Величко с СКСО рассчитан до конца сезона 2025/2026.  
Я в предвкушении нового этапа своей карьеры, с нетерпением жду дебюта за 
новую для себя команду. Постараюсь приложить максимум усилий, чтобы в 
каждом матче достигать поставленных целей.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047768/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
"Металлург" опубликовал поздравление министра спорта РФ с победой в 
Кубке Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Металлург " в клубном Telegam-канале опубликовал поздравление министра 
спорта России Михаила Дегтярева с победой в Кубке Гагарина. 
В финальной серии "Металлург" победил ярославский "Локомотив" со счетом 4-
0. 
 - Президент России Владимир Владимирович Путин отметил: в России по праву 
гордятся традициями и достижениями национальной хоккейной школы. 

https://whl.khl.ru/news/20043/1047766/
https://whl.khl.ru/news/20043/1047768/


 

 

Команде Андрея Владимировича Разина в этом году удалось преумножить 
победные традиции не только магнитогорской школы, но и всего русского хоккея. 
Молодой, талантливый состав "Металлурга" уверенно прошел регулярный 
чемпионат и одержал триумф в финале. По ходу сезона магнитогорцы побили 
ряд собственных рекордов и рекордов всей лиги. 
Благодарю весь тренерский штаб, руководство, болельщиков за эмоции, которые 
команда подарила миллионам поклонников хоккея. Кубок Гагарина - достойная 
награда за ваше упорство и целеустремленность. 
Уверен, что пример магнитогорцев послужит вдохновением для юных 
спортсменов. 
Еще раз поздравляю магнитогорский "Металлург" со званием чемпиона. Желаю 
вам новых побед. Веры, надежды и любви. Любовь к России и спорту - это то, 
что нас объединяет, - приводит слова Дегтярева пресс-служба "Металлурга". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065569_Metallurg_opublikoval_pozdravl
enije_ministra_sporta_RF_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Впервые за девять лет российские хоккеисты могут остаться Без Кубка 
Стэнли (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 4 июня 2024) 
Без Кубка Стэнли российские хоккеисты могут остаться впервые за девять лет. 
В финальную серию розыгрыша главного трофея НХЛ пробился "Эдмонтон", не 
имеющий в своем составе представителей отечественной школы. Остается 
болеть за "Флориду" Сергея Бобровского.  
"Флорида" стала первым финалистом текущего плей-офф. Как и "Эдмонтон", 
свою серию она завершила в шести матчах, просто на день раньше. 
Противостояние "пантер" с "рейнджерами" для российского болельщика носило 
красочный характер. Против ветерана Бобровского (в сентябре ему будет 36) на 
последнем рубеже нью-йоркцев действовал сейчас в самом соку Игорь 
Шестеркин, тоже в прошлом голкипер петербургского СКА. По разные стороны 
баррикад оказались и финалисты последнего золотого для сборной России 
молодежного ЧМ-2011 Артемий Панарин и Владимир Тарасенко. Причем 
Тарасенко еще год назад бился в Кубке Стэнли за "Рейнджерс", а перед стартом 
нынешнего плей-офф перешел во "Флориду". Также за "пантер" выступает 
защитник Дмитрий Куликов, не особо известный в России, а тренером по катанию 
здесь мурманчанин Максим Иванов.  
"Флорида" с ходу обозначила свои претензии на финал, победив "Рейнджерс" в 
первом матче 3:0. Бобровский отразил все 23 броска, а одна из ошибок 
Шестеркина обернулась голом. Последующие матчи носили более плотный 
характер и завершались с разницей в одну шайбу. "В этой серии друг другу 
противостоят, очевидно, два лучших вратаря мира, - объяснял причины столь 
равной игры форвард "Флориды" Картер Верхэге, один из лучших снайперов 
текущего плей-офф. - Оба играют просто нереально".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065569_Metallurg_opublikoval_pozdravlenije_ministra_sporta_RF_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2065569_Metallurg_opublikoval_pozdravlenije_ministra_sporta_RF_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina
https://allhockey.ru/news/show/519750-Metallurg_opublikoval_pozdravlenie_Degtyareva_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1116117326-degtyarev-pozdravil-metallurg-s-kubkom-gagarina-putin-otmetil-chto-v-r.html


 

 

Шестой матч, к которому "Рейнджерс" подходил, уступая в серии 2-3, тоже 
получился упорным. Нью-йоркцев подвели собственные игроки, которые в своей 
зоне ошибались на ровном месте, и дважды эти ошибки становились голевыми. 
Автором победного броска оказался Владимир Тарасенко. Для российского 
форварда, когда-то набиравшего в плей-офф под два десятка очков, эта шайба 
стала только третьей в текущем плей-офф. Есть у него, правда, еще и три 
результативные передачи. "Тарасенко выполнял большой объем черновой 
работы, в том числе в обороне. Поэтому претензии к его результативности мне 
слышать странно, - защищает своего клиента агент Алексей Дементьев. - Шайбы 
в плей-офф - это как получится. Навык не пропускать в равных составах тоже 
дорогого стоит. И Владимир как раз один из самых грамотных хоккеистов, 
способных играть в таком ключе. Но именно его шайба вывела "Флориду" в 
финал".  
На счету у Артемия Панарина, в шести матчах набравшего 4 (1+3) очка, 
последняя шайба этого противостояния. При счете 0:2, когда "рейнджерам" уже 
нечего было в шестом матче терять, они сняли вратаря, и Панарин впервые в 
этой серии поразил ворота Бобровского. На послематчевом рукопожатии у 
давних друзей обошлось без привычных подколов. Артемий просто пожелал 
Сергею, чья "Флорида" и год назад добралась до финала, в этот раз выиграть.  
Для розыгрыша Кубка Стэнли это первый с 2019 года случай, когда россияне есть 
в составе лишь одного финалиста. "Эдмонтон" оставил без финала форварда 
"Далласа" Евгения Дадонова. Причем в шестой игре, ставшей решающей, 
"нефтяники" умудрились победить, нанеся лишь десять бросков в створ. 
Голкипер "Далласа" Джейк Эттинджер завершил матч с каким-то неприличным 
для такого уровня процентом отраженных бросков - 80. "Не всегда получается 
побеждать красиво. Но главное, что мы это сделали, закрыли серию. Мы в 
финале, и сейчас только это имеет значение", - делился капитан "Эдмонтона" 
Коннор Макдэвид, лучший бомбардир плей-офф (31 (5+26) очко в 18 матчах).  
В списке бомбардиров Кубка Стэнли хоккеисты "Эдмонтона" чувствуют себя 
комфортно.  
В топ-5 сразу четверо его представителей. С этой точки зрения канадцы, 
казалось бы, имеют преимущество в финале, но у "Флориды" на любую атаку 
ключевой контраргумент - Бобровский. Теперь Сергея ждет испытание главным 
канадским талантом поколения Макдэвидом. И это очень интригующее 
противостояние. К тому же, выиграв финал, Бобровский обгонит Евгения 
Набокова по количеству побед в розыгрышах Кубка Стэнли среди российских 
вратарей. Сейчас у него их 40, у Набокова, ныне тренера вратарей "Сан-Хосе", - 
42.  
Канадский клуб в финал Кубка Стэнли за последние двадцать лет выходит лишь 
в шестой раз. Причем в двух случаях это был "Эдмонтон" - в 2006-м и сейчас. 
Однако последняя победа клуба из страны, придумавшей хоккей, все еще 
датируется 1993 годом, когда ее добыл "Монреаль". Прервав серию неудач в 
этот раз, "нефтяники" впервые с 2015 года оставят Кубок Стэнли без россиян 
среди его обладателей, поскольку представителей отечественного хоккея в 
составе "Флориды" нет.  
Финал Кубка Стэнли - это игра на морально-волевых. Полностью здоровые 
хоккеисты до решающей стадии не добираются, плюс сказывается усталость от 
многомесячного сезона. Дополнительной нагрузкой в этот раз станут перелеты. 
Флорида и Эдмонтон находятся на расстоянии 4089 км друг от друга - а это как 
от Петербурга до Новосибирска. Такого километража финал Кубка Стэнли еще 
никогда не наматывал. Проводить по четыре-пять часов в самолете при плотном 
календаре игр - то еще удовольствие.  



 

 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vpervye-za-devyat-let-rossiyskie-khokkeisty-
mogut-ostatsya-bez-kubka-stenli-/ 

К заголовкам сообщений 

Антон Тодыков: мастерство - это быть готовым сыграть и через час, и 
через год (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июня 2024) 
Антон Тодыков покинул "Звезду" после двух сезонов, проведенных в московской 
команде. Голкипер рассказал, как ему удалось пережить сезон, в котором он 
сыграл лишь два матча, поделился впечатлениями от путешествий по городам 
ВХЛ, а также вспомнил о периоде, проведенном в Словакии. 
- Два года назад ты вернулся в родную систему ЦСКА. Какими они получились? 
- Контракт сначала созревает на словах и рукопожатиях, а потом он обретает 
бумажную форму. Так вот, когда мы уже обговорили все условия двухстороннего 
контракта с ЦСКА, когда было дано пресловутое "слово пацана", у меня были 
варианты с другими клубами. Но я оставил их в стороне. ЦСКА для меня - родной 
клуб. У меня был шанс показать себя в команде-чемпионе КХЛ. Это дорогого 
стоит. 
Первый сезон моего двухлетнего контракта был непростым. Ожидание своего 
шанса на то, чтобы показать себя в первой команде, можно сказать затянулось. 
Находился в расположении "Звезды", молча выполнял свой контракт. Играли, 
конечно, с переменным успехом. Можно говорить, что у нас была молодая 
команда, но сейчас все такие. Поэтому здесь не может быть отговорок. 
Выступили мы неудачно. "Звезда" не попала в плей-офф, хотя наш состав тянул 
на попадание в число шестнадцати лучших - это сто процентов.  
Но второй сезон выдался у меня еще более сложным, ведь я провел всего лишь 
два матча за все это время. В "Звезде" хотели отдать игровое время молодым 
ребятам, что логично. Начало этой ситуации было положено в конце первого года 
контракта. Тогда мне дали время на то, чтобы найти вариант, который меня 
устраивает, и без проблем перейти в другую команду. В течение месяца такой 
вариант у меня появился. Были достигнуты предварительные договоренности, 
но вдруг ЦСКА изменил свое решение и, разумеется, вопрос с поиском нового 
клуба был закрыт. Отпуск шел полным ходом, примерно во второй половине 
июня, когда фаза подготовки к сезону постепенно менялась на активную, 
позвонил агент и сказал, что ЦСКА намерен подключить меня к предсезонному 
сбору. "Мечты сбываются", - на мгновение подумал я. Значит, сезон за "Звезду" 
был не просто так. Мгновение это длилось пару дней. Как сейчас помню, 
собираюсь на свой "первый лед", внутри была некоторая окрыленность и куда 
более очерченные цели на предстоящий сезон. Солнце светило как-то по-
особенному. И тут звонит агент и говорит, что мы ищем новую команду. Все, 
точка. Стоит ли говорить, что найти новую команду в конце июня - задача 
трудная?  
Но контракт с ЦСКА был на руках, и мною сразу же была обозначена готовность 
его полностью соблюдать и выполнять. В свою очередь и в ЦСКА отнеслись ко 
мне с уважением. Было понимание, что ситуация не из простых, и с учетом 
некоторых семейных обстоятельств я не мог просто собрать вещи и уехать за 
игровой практикой. Так и получилось, что каждая из сторон добросовестно 
выполняла свой контракт, на протяжении всего сезона. 
И так уж вышло, что даже вне плана мне пришлось сыграть пару матчей. 
Интересная была поездка в Альметьевск. "Нефтяник" в свой чемпионский сезон, 
после четырех поражений кряду, против "Звезды" с голкипером в старте, который 
не играл даже товарищеских матчей на протяжении 8 месяцев. Не станем винить 
меньшинство или рикошеты, картинка матча была в тот день захватывающей 
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("Звезда" уступила "Нефтянику" 1:4 - прим. ред.). Второй матч даже принес что-
то в копилочку ("Звезда" уступила "Торосу" 2:3 по буллитам и заработала один 
балл - прим. ред.). Третьего матча в этом сезоне так и не случилось. 
- Что чувствует хоккеист, оказавшийся в такой ситуации? 
- Спокойно пережить такую ситуацию - это тоже навык. Есть разные типажи 
спортсменов. Кому-то надо играть каждый матч, кому-то нужно давать паузу. 
Легко готовиться к матчу, когда ты знаешь его дату. Но мастерство в том, чтобы 
быть готовым сыграть и через час, и через год. Подготовка никак не меняется. 
Все дело в отношении к ситуации. А удержать себя в физической форме не так 
сложно, ведь тренировок у меня было даже больше, чем у ребят, кто постоянно 
играет. 
- Как складывалась работа, учитывая, что игровой практики практически не 
было? 
- Тренерский штаб полностью вошел в мое положение, за что я выражаю всем 
огромную благодарность. Тренеры прекрасно знали, что я представляю из себя 
не только в игре, но и вне льда. С их стороны была поддержка, между нами 
установилось очень хорошее взаимодействие. Ринат Хасанов часто ставил меня 
в пример ребятам, тренер вратарей Виталий Еремеев очень много со мной 
занимался. Он не списывал меня со счетов, я с ним был в отличной форме. Мы 
с ним хорошо сработались. 
- Как вратарь может компенсировать недостаток игровой практики? 
- Благодаря мыслеформам. Хотя, наверное, это слово лучше не употреблять, 
потому что, когда люди его слышат, то сразу представляют себе какую-то 
эзотерику. Я говорю о постоянном осмыслении всех игровых моментов. Любая 
игра проходит через твой мозг. Если ты находишь достаточно времени на то, 
чтобы представить себя в игре, представить то или иное действие, игровой 
момент, то потом гораздо легче претворить свои мысли в реальность. Все эти 
нейронные связи, отвечающие за игру, будут живы благодаря тому, что ты 
уделил им время. Это не новая идея. Владислав Третьяк в свое время говорил, 
что нужно прогонять все моменты в своей голове. 
- Несмотря на отсутствие игровой практики, ты не поменял команду в течение 
сезона. Почему? 
- Были определенные предложения, которые меня не устраивали. Кроме того, у 
меня также были семейные обстоятельства, не позволявшие мне просто 
сорваться и поехать. Я брал на себя определенные риски ради семьи и, 
возможно, ради своего будущего. Была вероятность того, что я мог попасть в не 
самую хорошую организацию, из которой мне тяжелее было бы выбраться, чем 
из своей текущей ситуации, в которой у меня не было игровой практики. Мне все-
таки не двадцать лет, а чуть побольше. Отсутствие игровой практики у взрослого 
вратаря, можно заметить разве что в первые 5-10 минут периода, и то не всегда. 
- Твоя карьера - настоящий пример вратарского терпения. Ты пять лет ждал 
своего шанса в "Витязе", сейчас был сложный сезон в "Звезде". 
- Смотрю на это философски. Я только потом осознал, для чего в глобальном 
плане было все то, что происходило со мной в "Витязе". Понятно, что в моменте 
я думал, что все кончено, что со мной происходят какие-то ужасные вещи. Чуть 
позже понимаешь, что это был самый ценный опыт, который я получил 
бесплатно. Более того, мне еще и деньги за это платили! Этот опыт был мне 
необходим. Да, мне неприятно проживать свою текущую ситуацию. Но когда тучи 
рассеются, а это случится, потому что все в нашем мире циклично, тогда я пойму, 
для чего все это было. Пока я не совсем хорошо это понимаю. 
- В этом сезоне у тебя должно было освободиться много времени. Чем занимал 
его? 



 

 

- Домашняя жизнь у меня не сильно поменялась, но вот на выездах я отрывался 
по полной, потому что мне не нужно было играть. Меня осенило, мол, столько 
лет уже езжу по стране, а из впечатлений-то... Ну разве что окошко автобуса, да 
шведский стол, если повезет. И понеслась: музеи, галереи, выставки, парки. В 
Кургане мы играли семиматчевую серию в плей-офф. Я там могу показать 
дорогу, если спросят. 
В Верхней Пышме посетил музей техники и автомобилей. Нафотографировал 
столько, что потом вместо большинства всей командой смотрели. В Туле был в 
Музее оружия, в Кремль забежал ненадолго. Норильск обошел вдоль и поперек, 
и, гуляя по улицам этого города, проникся глубоким уважением к норильчанам. 
Это, пожалуй, самый колоритный опыт, который я испытал по части хоккейных 
путешествий. Даже скорпионы в Атырау потеряли первую строчку моего тревел-
рейтинга. Сочи, море - это все классно. А попробуйте Норильск! Вот место, где 
рамки восприятия вашей жизни могут подвинуться.  
А еще мы из Норильска улететь не могли, пришлось там провести порядка суток. 
Провести все это время в аэропорту мы не могли, потому что он не 
круглосуточный. Он открывается под определенные рейсы и потом закрывается, 
когда их нет. Проблема была в том, что все гостиницы формально были заняты. 
Но благодаря стараниям нашего руководства нас в частном порядке туда 
запустили. Поехали туда, поспали, и вернулись в Москву. Это было в конце 
сентября, у нас еще стояла теплая погода, а в Норильске уже снег по колено 
выпал, все засыпало! Для нас возвращение домой было сродни окончанию 
какого-то фильма, где еще играет такая легкая и непринужденная мелодия.  
- "Легкая и непринужденная мелодия" подходит к этому случаю, но обычно это 
не то, что играет в раздевалке хоккейной команды. У тебя есть музыкальные 
предпочтения? 
- Мне в последнее время заходит "Ария" с Кипеловым. А еще, благодаря 
одноименному сериалу, я заново стал слушать "Король и Шут". Со школьных 
времен эта группа у меня ассоциировалась с какой-то мутью. Сейчас же, став 
старше, я начал иначе воспринимать тексты. В некоторых из них прослеживается 
гениальность. К тому же, все это классно и мелодично исполнено. Еще очень 
полюбил современные композиции в исполнении различных оркестров. Но в 
целом, если музыку включает не Сева Скотников, то уже хорошо. Это тот случай, 
когда противостояние рока и рэпа становится неуместным. И даже попсу 
воспринимаешь с благодарностью. 
"В Словакии было кайфово. Я думал: "К вам что ли Лундквист доигрывать 
приехал?" 
- Есть ли предложения о будущей работе? 
- Есть, было уже несколько звонков из ВХЛ. Общаюсь в том числе и с клубами 
КХЛ. 
- Нет ли мыслей вернуться в Словакию, где ты выступал в сезоне 21/22? 
- Со Словакией, возможно, возобновится один разговор. У меня об этой стране 
остались теплые воспоминания. У меня тогда все в одночасье сложилось. 
Хорошо, что виза шенгенская на тот момент была. За пару дней буквально уехал. 
Отношение ко мне было просто великолепным. Язык очень созвучный русскому. 
Я быстро научился его понимать. Да и люди по менталитету очень близки нам. 
Иногда бывает, что смотришь в глаза человеку, и понимаешь: ага, американец 
или канадец. А словаки и наши очень близки. Славяне - не спутать и не 
перепутать. Командные посиделки в Словакии настолько напоминали Россию! А 
в Канаде все совсем по-другому. 



 

 

В Попраде, где играл, очень красивые горные вершины. Классная страна с 
добрыми людьми. Я там играл в начале 2022-го, и сборная Словакии тогда 
произвела фурор, завоевав бронзу на Олимпиаде. И вся страна гуляла! 
- Языковой барьер мешал? 
- Старшее поколение словаков говорит по-русски, а с молодыми лучше и проще 
перейти на английский. Хорошо, что я четыре года отыграл в Северной Америке, 
владею языком на разговорном уровне.  
Условия были просто кайфовые. Я там жил и думал: "К вам что, Лундквист 
доигрывать приехал?". Клуб снял апартаменты с подземным паркингом, выделил 
машину с 500-километровым пробегом. Зачем она была нужна? Я же жил в 500 
метрах от арены! Меня постоянно спрашивали, все ли мне нравится.  
- Как оценишь уровень словацкого чемпионата? 
- Помню, прилетел, приезжаем часа через два на арену, а у них в этот день игра 
была. Человек, который меня привез, говорит: "Пошли в раздевалку". Я думаю: 
"Что, у вас настолько все плохо, раз сейчас буду играть?". А в итоге оказалось, 
что матч отменили из-за ковида. В Словакии весь чемпионат был скомкан, 
поэтому я практически не тренировался и постоянно играл. Там хороший, 
раскатистый хоккей, площадки там больше наших. В Словакии хорошая, умная и 
мастеровитая лига, но не слишком скоростная. 
- Вместе с тобой в Словакии играли Денис Паршин, Вадим Перескоков, Никита 
Щербак, Никита Беспалов, Евгений Иванников. Общаетесь с ними? 
- Поддерживаю связь с Никитой Беспаловым, он сейчас играет во Франции. 
Сергей Хорошун мне недавно писал, как раз он подталкивает меня к тому, чтобы 
реанимировать европейскую часть карьеры. 
"Пока вопрос об окончании карьеры для меня оскорбителен" 
- По ходу прошлого сезона не возникало мыслей закончить с хоккеем? 
- Вообще нет. Я стоически и с достоинством принял эту ситуацию, осознавая всю 
ответственность перед собой и семьей. С уверенностью смотрю в будущее и ищу 
команду, с которой совместно потрудимся над выполнением задач. Вдобавок я 
восстановился по всем параметрам. 
- Не думал еще над тем, что делать после окончания карьеры? 
- Пока этот вопрос для меня оскорбителен. Но он, безусловно, верный. Все мы 
должны думать о будущем и понимать, что хоккейный век не вечен. Мне 
интересна тема тренерства, потому что хочу изменить частичку этого мира к 
лучшему через популяризацию спорта и реализовать свой творческий 
потенциал. Там есть определенная техника и база, которую я потихоньку 
начинаю изучать. Профессия генерального менеджера тоже вызывает интерес. 
Быть может, только находясь на этой позиции, смогу наконец получить ответ на 
свой вопрос: "Почему?" 

https://allhockey.ru/article/show/519780-
Anton_Todykov_masterstvo_eto_byt_gotovym_sygrat_i_cherez_chas_i_cherez_god 

К заголовкам сообщений 

Истинное величие. 4 русских - в сборной лучших игроков современности 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 июня 2024) 
Двое наших парней - в первом звене свежего топа из Северной Америки, еще 
один - стартовый вратарь. 
В этом году определится уже 18-й обладатель Кубка Стэнли с момента введения 
потолка зарплат. Это настоящая эпоха, подарившая хоккейному миру ряд 
классных игроков и красивых историй. 

https://allhockey.ru/article/show/519780-Anton_Todykov_masterstvo_eto_byt_gotovym_sygrat_i_cherez_chas_i_cherez_god
https://allhockey.ru/article/show/519780-Anton_Todykov_masterstvo_eto_byt_gotovym_sygrat_i_cherez_chas_i_cherez_god


 

 

Наш коллега из Daily Faceoff Пол Пидьютти, известный журналист, любящий 
работать с большими объемами статистики, собрал свою сборную лучших 
хоккеистов в истории плей-офф НХЛ в эру потолка зарплат. В нее попали сразу 
четыре россиянина! 
Кроме того, обозреватель составил вторую сборную, где оказался еще один 
отечественный хоккеист. 
Кто же попал в сборную? Предлагаем перевод материала. 
"На этой неделе исполняется 20 лет с тех пор, как "Тампа" завоевала свой 
первый Кубок Стэнли. Силовая серия с жесткими хитами продлилась так долго, 
как только могла: "Лайтнинг" обыграли "Калгари" со счетом 2:1 в седьмом матче. 
Хоккей в НХЛ после этого прекратится на 16 месяцев. Локаут, пропущенный 
сезон и конец эпохи. Но сегодня нас интересует, что было дальше... 
Приход двух невероятных суперзвезд в лице Сидни Кросби и Алекса Овечкина? 
Да, пожалуйста. Новые правила, чтобы развязать руки игрокам? Конечно, 
обожаю такое. Потолок зарплат для сокращения разрыва между богатыми и 
нездоровыми франшизами? Конечно, если вы думаете, что это поможет. То 
новое поколение подарило спорту, пробудившемуся от долгого кошмара, повод 
мечтать вновь. 
Чтобы отметить два десятилетия блестящих розыгрышей Кубка Стэнли, мы 
составим команду Всех звезд плей-офф НХЛ эпохи потолка зарплат. 
Из последних 18 плей-офф мы выбираем игроков для четырех троек нападения 
(на каждую позицию), а также трех пар защитников и трех вратарей. С учетом 
того, что нам доступен каждый игрок НХЛ, нас ждут серьезные сокращения. Но 
наш недавно назначенный генеральный менеджер Джим Рутерфорд (один Кубок 
Стэнли в "Каролине", еще два в "Питтсбурге") и главный тренер Джон Купер 
(четырехкратный финалист Кубка) готовы принять этот вызов. 
Правила 
Любой может выбрать группу игроков, отличившихся в плей-офф, основываясь 
на своей памяти, репутации игрока или его показателях в Кубке Стэнли. Но мы 
поднимем планку. Для тех, кто знаком с моим показателем достойности введения 
в Зал хоккейной славы, сегодня мы собираемся представить дополнительную 
версию для карьеры в плей-офф. Мы назовем это Playoff PPS. 
Самая большая разница заключается в том, что 100 - максимальное количество 
очков, которое игрок может получить. Не углубляясь в секретный соус, 
предоставляем вам краткие критерии для отбора хоккеистов: 
ценность карьеры (максимум 30 баллов): общее количество очков плей-офф с 
учетом эпохи, вес голов больше, чем ассистов; 
ценность скорости (30): среднее количество очков за матч в плей-офф, 
скорректированное с учетом эпохи. Ценность голов снова выше, чем у передач; 
Кубки Стэнли (20): каждый выигранный Кубок оценивается на основе 
результатов франшизы в НХЛ по годам; 
прибыль (10): очки, начисляемые за победу в гонках результативности в плей-
офф в ключевых категориях; 
"Конн Смайт" (5): игроки набирают по 2,5 очка за каждый выигранный "Конн 
Смайт"; 
Clutch Score (5): сравнение скорректированного результата игрока в плей-офф с 
результатами регулярного сезона по пятибалльной шкале; 
бонус: +1 очко за каждый раз, когда хоккеист выигрывал Кубок, будучи капитаном 
команды. 
Метод для вратарей аналогичен: в качестве ценности карьеры учитываются 
победы и коэффициент надежности, а в качестве "скорости" - процент побед и 
скорректированный процент отраженных бросков. Бонус для вратарей 



 

 

составляет +1 за каждый случай, когда он занимал место в воротах в финале 
Кубка. 
Как выглядит идеальный игрок в плей-офф? Знакомьтесь, Уэйн Гретцки. Великий 
набрал 96 очков из 100 и стал лидером среди всех хоккеистов с момента 
расширения лиги. Патрик Руа лидирует среди всех вратарей, у него тоже 96 
очков. 
Используя Playoff PPS, пришло время представить нашу команду плей-офф 
эпохи потолка зарплат... 
Нападающие 
Примечание. В таблице указана скорректированная результативность, 
представляющая собой показатель результативности игрока в плей-офф за 82 
матча, скорректированный с учетом нейтрального климата результативности 
(усредненные показатели результативности в плей-офф НХЛ. - Прим. 
"Чемпионата"). Вся статистика и рейтинги актуальны на время после плей-офф 
2023 года.  
Очевидное. Кросби, Малкин, Тэйвз и Маккиннон в центре в сумме завоевали 10 
Кубков и четыре "Конн Смайта". Получайте удовольствие, соревнуясь с этими 
четырьмя центрфорвардами. Кучеров, Кейн и пятикратный финалист Кубка 
Стэнли Госса, главные звезды среди правых крайних нападающих, кажутся 
правильными вариантами. 
Сюрпризы. Наследие Овечкина в плей-офф комплексное: за 19 лет он прошел 
дальше второго раунда только один раз. Алекс по-прежнему лучший левый 
нападающий в плей-офф в эпоху потолка зарплат, но лишь 24-й игрок в плей-
офф по PPS среди всех нападающих с момента расширения. Как всегда, левый 
фланг крайне слаб. Шарп и Гюнцель занимают 17-е и 22-е места соответственно 
среди нападающих эпохи потолка зарплат, но при этом обеспечивают себе место 
в команде. Если оставить в стороне атмосферу седьмого матча, Уильямс 
стабильно выступал в плей-офф и попал в четвертое звено. 
Большие упущения. Нет Анже Копитара? Нет Патриса Бержерона? А как насчет 
Брейдена Пойнта, который лидировал в плей-офф по количеству голов в 
нескольких розыгрышах подряд, когда выигрывал Кубок? Все трое - 
центрфорварды, так кого же мы могли бы вычеркнуть из списка? Если вы 
думаете о Маккинноне, то в плей-офф у него ошеломляющие 110 очков с 
корректировкой на эпоху. Да, Копитар дважды выиграл гонку результативности в 
плей-офф (2012, 2014), но, как ни странно, не выиграл ни одного раунда в 16 из 
19 своих сезонов. Бержерон, маэстро игры в обороне, заработал всего один 
перстень, несмотря на почти два десятилетия соревновательного окна в 
"Бостоне". 
Очевидное. Четыре команды ("Чикаго", "Лос-Анджелес", "Питтсбург" и "Тампа") 
выиграли несколько Кубков в эпоху ограничения зарплат. Их защитники №1 
достойно представлены в команде плей-офф. Макар - еще один явный кандидат 
на первое место среди защитников в истории плей-офф по метрикам PPS в эпоху 
потолка зарплат. В прошлом сезоне он был уже защитником под номером 19 в 
эпоху после расширения - в возрасте 24 лет. Это потрясающий темп 
результативности. 
Сюрприз. Пронгер может выпрыгнуть на вас. В конце концов, он не играл в НХЛ 
более 12 лет. Но он проводил плей-офф эпохи потолка зарплат как поздно 
раскрывшийся хоккеист уровня Кубка Стэнли. В отличие от современников 
Лидстрема, Нидермайера и Рафальски, исключенных из состава, поскольку 
каждый из них произвел самый большой шум в розыгрышах до 2006 года, 
Пронгер в свои 30 лет был зверем в плей-офф. Он вывел в финал три разные 
команды, выиграв трофей с "Анахаймом" в 2007 году. 



 

 

Большое упущение. На ум приходит Алекс Пьетранджело, ключевая фигура 
выигравших Кубок "Сент-Луиса" и "Вегаса". Он №9 среди защитников эпохи 
потолка зарплат, но у нас есть место только для шести. 
Вратари 
Примечание. Скорректированный процент отраженных бросков в таблице создан 
с поправкой на нейтральный климат результативности, при котором средний 
показатель по лиге составляет 90%. Вся статистика и рейтинги взяты после 
завершения плей-офф 2023 года.  
Очевидное. Наш стартовый вратарь не нуждается в представлении: 29-летний 
Большой Кот выиграл 48 матчей из 71 за три сезона с 2020 по 2022 год, включая 
завоеванный "Конн Смайт". Легкий выбор. 
Сюрприз. Тим Томас? Да, обладатель "Конн Смайта" 2011 года провел всего 50 
матчей плей-офф в старте и выиграл пять раундов за карьеру. Но его процент 
сейвов в плей-офф с поправкой на эпоху - 92,2% - является лучшим за всю 
историю (для сыгравших минимум 40 матчей). 
Большое упущение. Томас едва обошел яркого игрока плей-офф Марка-Андре 
Флери. Любимый Цветок пять раз играл в финалах Кубка Стэнли в эпоху потолка 
зарплат за разные команды и был единственным вратарем, которому это 
удалось. Однако в целом его наследие ненадежное. Скорректированный с 
учетом эпохи процент отраженных бросков Флери, равный 89,4, занимает 64-е 
место в списке из 74 вратарей с 40+ матчами в плей-офф после расширения. 
Вторая команда 
Вторая команда заполняет многие пропуски среди известных и ярких игроков 
плей-офф эпохи потолка зарплат. 
Неудивительно, что в список лучших хоккеистов не попали четыре 
центрфорварда: Райан Гецлаф (42 балла), Даниэль Бриер (41), Коннор 
Макдэвид (41) и Логан Кутюр (41). Макдэвид и Драйзайтль могут побороться за 
место Маккиннона в центре первой команды, если "Эдмонтону" удастся выиграть 
Кубок в этом июне. 
Два вратаря с двумя кубковыми перстнями - Мэтт Мюррей (42) и Кори Кроуфорд 
(41) - явно не дотягивают до второй команды. На счету Мюррея всего 29 побед в 
плей-офф за карьеру и +6,3 скорректированного процента ОБ, в то время как 
скорректированный процент сейвов Кроуфорда (89,9) был немного ниже 
среднего показателя по НХЛ. 
Единственными тремя игроками (четырьмя, если считать Туукку Раска, который 
не играл в плей-офф 2011 года), не имеющими титулов ни в одной из команд, 
являются Драйзайтль (лучший результат: финал конференции 2022 года); Брент 
Бернс (лучший результат: финал Кубка - 2016); и Эрик Карлссон (финалы 
конференции - 2017 и 2019). 
Подводя итоги анализа команд плей-офф эпохи потолка зарплат, представим 
лидеров-франшиз среди 42 выбранных игроков: 
"Питтсбург": 8;  
"Чикаго": 6;  
"Тампа", "Лос-Анджелес": 5;  
"Бостон": 4;  
"Колорадо", "Вашингтон": 3;  
"Детройт": 2;  
Еще шесть команд: 1.  
Сборная Всех звезд плей-офф НХЛ 

https://www.championat.com/hockey/article-5578196-sbornaya-vseh-zvyozd-plej-off-
nhl-v-epohu-potolka-zarplat-ot-daily-faceoff-ovechkin-kucherov-malkin-v-sbornoj-
luchshih-v-kubke-ste.html 
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Разное 
 

Благотворительная акция FONBET и ХК Авангард для пострадавших от 
паводков в Омской области (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 4 июня 
2024) 
"ДоброFON" и ХК "Авангард" помогут пострадавшим от паводков в Омской 
области 
Компания FONBET в рамках благотворительной программы "ДоброFON" 
направила порядка 5 млн рублей в Российский Красный Крест, оказывающий 
помощь пострадавшим от паводков в Омской области. На эти средства будет 
обеспечена закупка и логистика гуманитарной помощи для нуждающихся. 
Хоккейный клуб "Авангард" присоединился к акции партнера и направил на 
помощь пострадавшим от паводка дополнительно 1 млн рублей. 
Сергей Анохин, генеральный директор Fonbet:  
"Омская область столкнулась с чрезвычайной ситуацией федерального уровня. 
Обстановка с паводками затронула тысячи людей, разрушены дома, многие 
семьи остались без крыши над головой и средств к существованию. Компания 
FONBET, как давний партнер хоккейного клуба "Авангард", всегда поддерживала 
команду и ее болельщиков, реализовывая не только спортивные, но и 
социальные инициативы. Мы глубоко обеспокоены текущей ситуацией и не 
можем остаться в стороне, когда Омская область и ее жители столкнулись с 
бедой. За прошедший сезон домашние матчи "Авангарда" посетили 480 835 
человек. Мы решили умножить эту цифру на 10, чтобы определить сумму нашей 
помощи в рамках благотворительной программы Fonbet "ДоброFON". Итоговая 
сумма составила 4 808 350 рублей. Также хочу выразить искреннюю 
благодарность всем, кто уже оказывает помощь и поддержку пострадавшим от 
паводков жителям Омской области. В это сложное время как никогда важно 
сплотиться и действовать сообща". 
Отметим, что FONBET ранее уже осуществлял переводы в "Российский Красный 
Крест" после террористического акта в столичном "Крокус Сити Холле". Тогда 
сумма помощи составила 30 млн рублей. Помимо этого компания направила еще 
одно пожертвование в размере 6 млн рублей на обеспечение безопасности 
сотрудников Службы милосердия в Белгородской области. В апреле FONBET 
также помогал в организации гуманитарной помощи для пострадавших от 
паводка жителям Оренбургской области и направил 10 млн рублей на закупку 
медикаментов, кроватей и продуктов для лишившихся крова людей. 
Герман Чистяков, генеральный директор ХК "Авангард":  
"У "Авангарда" огромное число болельщиков в омском регионе, мы знаем 
множество историй, когда люди ездят на матчи из дальних районов области, 
чтобы поддержать команду на G-Drive Арене. А еще вместе с нашими 
болельщиками мы - патриоты омской земли, и вместе с нашим партнером, 
компанией Fonbet, не могли остаться в стороне, когда потребовалась помощь. 
Почти полмиллиона зрителей на нашей арене за сезон - один из лучших 
результатов в КХЛ, и мы благодарны Fonbet за то, что вместе можем помочь 
пострадавшим от паводка. Со своей стороны, поддерживая начинание партнера, 
клуб добавит к общей сумме один миллион рублей"  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/fonbet_avangard_aktsiya 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 июня 2024 

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/fonbet_avangard_aktsiya
https://www.sports.ru/bet/1116117917-fonbet-i-xk-avangard-napravili-5-8-mln-rublej-postradavshim-ot-pavodko.html
https://sport24.ru/hockey/news-653366-fonbet-i-avangard-napravyat-okolo-5-millionov-rubley-na-pomoshch-postradavshim-ot-pavodkov-v-omskoy-oblasti
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